
CMYK

CMYK

Carlos Viana é o candidato ao governo 
de Minas do presidente Jair Bolsonaro

Norte de Minas conclui 
ciclo de implantação do 
Projeto Saúde em Rede
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O Governo de Minas, por meio da Secretaria 
de Estado de Infraestrutura e Mobilidade (Sein-
fra) e do Departamento de Edificações e Estradas 
de Rodagem (DER-MG), lançou, nesta segunda-
feira (4/4), o maior pacote de obras rodoviárias 
da última década. Uma das obras mais emblemá-
ticas e que acaba de ser iniciada é a construção da 
ponte sobre o Rio São Francisco, na MG-402, no 
Norte de Minas. A estrutura será uma das maiores 
já construídas no estado, com cerca de 1 quilô-
metro de extensão, conectando as regiões Norte 
e Noroeste. 

A Secretaria da Família e Políticas Sociais 
de Pirapora (SEFAM), através da Gerência de 
Programas Sociais, promoveu uma importante 
capacitação para as equipes do Cadastro Úni-
co, para Programas Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico), na última quarta-feira na Uaitec 
de Pirapora. O objetivo foi atualizar e reciclar 
os conhecimentos dos profissionais que aten-
dem nos Centros de Referência de Assistência 
Social (CRAS) do município.  De acordo com a 
SEFAM, esta iniciativa foi a oportunidade para 
consolidar o processo de Focalização, Revisão, 
Inclusão e Atualização Cadastral 2022. 

O deputado Gil Pereira participou neste sábado (2/4) de importante momento para a população de Pintópolis, quando foi 
inaugurado o Estádio Municipal Edvaldo Pereira Fiúza, com a presença do prefeito Ley Lopes, dos vereadores e lideranças do 
município norte-mineiro. 

Vereadores apreciam 
verba para estrada de 
São Pedro da Garça
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Governo de MG lança 
pacote de obras com 
R$ 2 bi para recuperação 
de rodovias

Pintópolis inaugura estádio municipal 
e recebe patrol zero km

DIVULGAÇÃO

Pirapora promove 
capacitação para 
profissionais do CadÚnico

POLÍTICA 4 REGIONAL 5

O senador e jornalista Carlos Viana, pré-candidato ao governo de Minas 
Gerais, filiou-se na última sexta-feira (1º), em Brasília, ao Partido Liberal 
(PL), tornando-se o candidato oficial do presidente Jair Bolsonaro em Mi-
nas. A chegada de Viana concretiza a busca do PL por um palanque para 
Bolsonaro em Minas, uma vez que o governador Romeu Zema (Novo) tem 
tentado se descolar a própria imagem do presidente da República. 

CORPO DE BOMBEIROS

O Sindicato dos Servidores Municipais de Montes Claros denun-
cia a Prefeitura de Montes Claros de prejudicar um acordo sobre 
o reajuste salarial da categoria, tendo em vista que pedido é da re-
composição da inflação de 18% para a categoria, referente a parte 
da inflação de 2019, 2020 e 2021 e  o pagamento de 33,24% para a 
educação, referente ao piso nacional da educação e 25% de auxílio 
alimentação do salário mínimo.

Sindicato denuncia prefeitura 
de impedir acordo sobre 
reajuste
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SEAPA/ DIVULGAÇÃO

O Governo de Minas, por meio da Seapa, 
em parceria com as prefeituras municipais e 
a Emater-MG, promove mais duas audiências 
públicas do Programa Estadual de Regulariza-
ção Fundiária durante o mês de abril, no Norte 
de Minas. Uma em Cristália, no dia 27 e; outra, 
em Padre Carvalho, no dia 28. 

Governo avança em Programa Estadual de 
Regularização Fundiária

POLÍTICA 4
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O Brasil é um dos maiores pro-
dutores e exportadores de carne 
bovina do planeta. Nosso rebanho 
é de 218 milhões de animais, pro-
duzimos mais de 9,5 milhões de to-
neladas por ano e exportamos per-
to de 2 milhões de toneladas por 
ano, levando essa proteína de alta 
qualidade para mais de 150 países. 
Adicionalmente, a Embrapa infor-
ma que a carne brasileira contribui 
para a segurança alimentar de cerca 
de 900 milhões de pessoas em todo 
o mundo.

Mesmo assim, essa importante 
cadeia produtiva enfrenta proble-
mas de excessiva desinformação, 
o que denigre – injustamente – a 
carne junto aos consumidores.

Essa fake news fica agora mais 
enfraquecida, pois acaba de ser pu-
blicado estudo realizado pela Uni-

versidade de Adelaide (Austrália) 
e diversas instituições europeias 
de pesquisas, que ajuda a mudar a 
percepção das pessoas em relação à 
carne bovina. O trabalho científico 
comprova a importância do consu-
mo de carne bovina para a qualida-
de de vida da população mundial. 
Além disso, os pesquisadores fize-
ram uma constatação importante: 
estudos anteriores que apontaram 
malefícios do consumo de carne 
vermelha em sua maioria aborda-
ram apenas grupos específicos de 
determinada região ou país – o que 
resultou em conclusões enganosas.

Como médico cardiologista, 
contribuo para a saúde dos meus 
pacientes ao recomendar o consu-
mo de carne bovina. Há diversos be-
nefícios na ingestão dessa excelente 
proteína animal regularmente. Um 

deles é a melhoria nas defesas do 
organismo. A imunidade agradece 
uma dieta rica em carne.

A pesquisa internacional abran-
geu consumidores de mais de 170 
países, abordou a relação do con-
sumo de carne com a expectativa 
de vida e a mortalidade infantil. Ela 
concluiu que o consumo adequado 
de carne, independentemente da 
situação econômica ou de outros 
fatores externos, tem grande im-
pacto positivo na qualidade e na 
expectativa de vida das pessoas. 
Sim, pessoas que comem carne bo-
vina podem viver mais e melhor. Os 
cientistas atribuem esse resultado 
ao fato de as carnes representarem 
fontes completas de nutrientes para 
o corpo humano.

O estudo mostra a importân-
cia do trabalho da Associação dos 

Criadores de Nelore do Brasil em 
prol da valorização da carne bo-
vina, combatendo campanhas ne-
gacionistas que tentam macular a 
imagem desse alimento saudável e 
essencial para nossa saúde.

A entidade também realiza di-
versas ações com foco nos produ-
tores, motivando-os a usar práticas 
voltadas à produção sustentável e 
ao bem-estar animal, amplamente 
disseminadas em nosso país.

Carne bovina é ótima e tem de 
fazer parte da nossa alimentação. 
Como mostra o estudo internacio-
nal, ela prolonga nossa expectativa 
de vida. Não se trata de figura de 
marketing para defender um pro-
duto. Quem está dizendo isso são 
especialistas do primeiro mundo 
que analisaram consumidores de 
todos os continentes.

O presidente do Clube de Regatas do Flamengo, Rodolfo Lan-
dim, desistiu de tomar posse como presidente do Conselho Admi-
nistrativo da Petrobras. Segundo Landin “apesar do tamanho e da 
importância da Petrobras para o nosso país, e da enorme honra 
para mim em exercer este cargo, gostaria de informá-lo que re-
solvi abrir mão desta indicação, concentrando todo meu tempo e 
dedicação para o ainda maior fortalecimento do nosso Flamengo”. 
Landin encaminhou o documento ao ministro de Minas e Energia, 
Bento Albuquerque. Landim teria desistido do conselho da estatal 
por conta dos conflitos de interesse provocados pela ligação com 
Carlos Suarez, sócio de oito distribuidoras de gás no Brasil. 

COMBAtE à BUROCRACIA SURtE EFEItO

O ministro Paulo Guedes tem se mostrado otimista com a 
procura de investimentos no Brasil. O governo federal informou 
que o número de empresas estrangeiras solicitando instalação no 
Brasil atingiu um valor recorde em 2021, de 36. A redução no 
tempo médio de análise de pedidos é atribuída como a princi-
pal causa para o resultado. Uma das justificativas do governo para 
essa procura está nas medidas tomadas de “combate à burocracia” 
para melhorar o ambiente de negócios brasileiro. O processo de 
abertura de filiais de empresas estrangeiras foi simplificado, com o 
tempo médio de concessão de autorização caindo de 45 dias para 
3, em média.

REFORMA tRIBUtáRIA PODE ENtRAR NA PAUtA

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, quer aproveitar o 
esforço concentrado para votar reforma tributária na CCJ nesta 
semana. Para tanto, ele tem que vencer a resistência entre algumas 
bancadas, como o MDB, a maior da Casa, PSD, DEM e Pt. Além dis-
so, o prazo é curto já que o mês de abril é marcado por feriados, 
maio, por sua vez, é o mês para fechar as federações partidárias 
e definir as coligações e junho e julho são meses marcados pelas 
convenções partidárias, depois vêm as campanhas eleitorais e o es-
vaziamento. Há uma dificuldade em relação à unificação do ICMS 
e do ISS em um só imposto, o Imposto sobre Bens e Serviços. 

AS DIFICULDADES DO Pt NOS EStADOS

O Pt enfrenta dificuldades para formar alianças nos estados e 
Belo Horizonte é apenas um dos exemplos. O ex-presidente Lula 
se empenhou pessoalmente para garantir uma aliança formal com 
o ex-prefeito Alexandre Kalil, em vão. A expectativa é a de ainda 
alinhar as duas candidaturas à presidência da República e ao go-
verno de Minas, mas para as chapas proporcionais está cada vez 
mais difícil. Essa situação se repete em outros estados, como em 
Pernambuco, onde Pt e PSB são adversários. Mas essas dificulda-
des vão além de questões políticas e da imposição que o Pt fez a 
partidos alinhados ao seu projeto político nas últimas eleições, 
sacrificando candidaturas mais competitivas do que a dos petistas. 
Os escândalos do mensalão, petrolão e da Lava Jato, ainda pesam. 
A lembrança da administração fracassada da ex-presidente Dilma 
também aumentou o distanciamento do Pt com aliados históri-
cos. Recompor essas alianças não depende mais só da pressão de 
Lula. Os partidos querem ter vontade própria.

CORRIDA POR VAGA DE MINIStRO SUBStItUtO DO tSE

Pelo menos 12 advogados disputam a nomeação para o cargo 
de ministro substituto do tSE, após a renúncia de Carlos Mário 
Velloso Filho. A secretária-geral da presidência do tSE, Christine 
Peter tem conversado com todos os candidatos para levar suas 
impressões sobre eles aos ministros da corte eleitoral. Serão esco-
lhidos três nomes a serem enviados ao Supremo tribunal Federal, 
decisão que deve ser tomada nos próximos dias. Os candidatos 
mais fortes no momento são Flávio Pansieri e Fabrício Medeiros – 
outro nome forte é o de Gustavo Severo. todos eles contam com 
apoio de ministros do Supremo.

Uma sociedade dividida e os
patamares da pobreza (Parte 2)

Nomes brandos para o fim 
do mundo (Parte 2)

PAULO HAddAd
PROFESSOR E ECONOMISTA COM ESPECIALIzAçãO 

EM PLANEJAMENTO ECONôMICO

HENRIQUE BRAGA
dOUTOR PELA FACULdAdE dE FILOSOFIA, LETRAS E CIêNCIAS HUMANAS (FFLCH) dA USP

MARCELO MÓdOLO
PROFESSOR dA FFLCH-USP

A invenção da “mudança climáti-
ca” e do “aquecimento global”

Está em cartaz no Sesc Pompeia 
a exuberante exposição Amazônia. 
Com curadoria de Lélia Wanick Sal-
gado, a exposição conta com fotos 
monumentais de Sebastião Salgado e 
com belos recursos audiovisuais. En-
tre eles, há vídeos com depoimentos 
de lideranças indígenas das regiões 
fotografadas, relatando dificuldades 
que lhes vêm sendo impostas pela 
ação dos não indígenas – inclusive na 
forma de políticas públicas.

Em um desses depoimentos, 
Afukaká Kuikuro, cacique do povo 
kuikuro, denuncia como agressões 
do “homem branco” à natureza têm 
gerado prejuízos imensuráveis à so-
brevivência na/da floresta. A certa 
altura, falando dos efeitos danosos 
da ação humana, ele pondera: “o ho-

mem branco chama isso de ‘mudança 
climática’”.

É um rico exercício de alteridade 
tentarmos analisar essa expressão lin-
guística sob a ótica indígena. O termo 
“mudança climática” chama atenção 
do cacique, ao que tudo indica, por 
soar conveniente, quase hipócrita. 
Sem fazer menção explícita ao ato de 
devastar e destruir o meio ambiente, 
adotamos regularmente um substan-
tivo que expressa um processo, o que 
acaba por criar a impressão de que se 
trata de algo em curso natural, espon-
tâneo.

Mesmo o termo “aquecimento 
global” pode ser visto nesse viés. Ain-
da que “mudança” e “aquecimento” 
possam ser (e no caso são) processos 
induzidos, o responsável por essa 
indução desaparece em ambas as 
expressões. Nessa ótica, não deixa de 

parecer desfaçatez do nosso mundo 
dizer aos indígenas que está haven-
do uma “mudança climática” ou um 
“aquecimento global”, quando o que 
temos é a destruição do meio am-
biente.

Pode chamar de “Antropoceno”

O conhecimento científico de ge-
ólogos, arqueólogos, geoquímicos, 
oceanógrafos e paleontólogos já per-
mite afirmar que entramos em uma 
nova era geológica, a qual vem sendo 
chamada de “Antropoceno”. O ter-
mo, ao incorporar o radical grego 
“antropo-” (“homem”), explicita os 
impactos da ação humana na crise 
climática atual, deixando claro o 
papel que temos – uns menos, ou-
tros bem mais – nesse atual estado 
de coisas. Segundo artigo de José 

Eustáquio Diniz Alves:
“O Antropoceno representa 

um novo período da história do 
Planeta, em que o ser humano se 
tornou a força impulsionadora da 
degradação ambiental e o vetor de 
ações que são catalisadoras de uma 
provável catástrofe ecológica”.

Com algum otimismo, porém, 
se o termo “Antropoceno” apon-
ta explicitamente a responsabili-
dade humana em uma “provável 
catástrofe ecológica”, ele também 
pode nos mostrar a possibilidade 
de intervirmos nesse rumo. Ou, 
recorrendo mais uma vez à sabedo-
ria de povos originários, podemos 
investir em “ideias para adiar o fim 
do mundo” – título do brilhante 
ensaio de Ailton Krenak, liderança 
indígena que precisa ser cada vez 
mais ouvida.

As economias de mercado que 
apresentam melhor desempenho 
econômico sustentado são as que 
têm os melhores indicadores de 
igualdades sociais.

Políticas econômicas que aumen-
tam as desigualdades sociais resul-
tam em menor crescimento econô-
mico.

As economias de mercado que 
têm piores indicadores de desen-
volvimento social sustentável são as 
economias com pior distribuição de 
renda e de riqueza, independente-
mente do seu nível de desenvolvi-
mento.

Políticas públicas bem concebi-
das e implementadas têm a capa-
cidade de reduzir sensivelmente o 
número de pobres e de miseráveis 
de um país ou de uma região.

Economias de mercado que se 
envolveram em processos excessivos 
e dominantes de financeirização têm 

os seus níveis do tripé de desigualda-
des acentuados.

Entre os indicadores de desigual-
dades mais recentes, dois fatos me-
recem destaque: cresceu o número 
de pobres que se tornaram miserá-
veis (segmentos D e E da sociedade) 
e é possível identificar as trajetórias 
de empobrecimento de grupos so-
ciais da classe média (funcionários 
públicos, profissionais liberais, mi-
croempresários, etc.) pelo desem-
prego, pelo apelo ao subemprego, 
pela fragilidade financeira ou pela 
perda de poder aquisitivo.

A trajetória, nesse caso, tem ob-
servado, frequentemente, o seguinte 
passo a passo: após a primeira queda 
de renda real, busca-se recompor o 
padrão de vida através da moneti-
zação dos ativos financeiros e não 
financeiros acumulados no passado. 
Esgotada essa alternativa ao longo 
dos meses, o efeito cremalheira ou 

a resiliência do padrão de consumo 
já conquistado induz a diferentes 
formas de endividamento (cartão de 
crédito, prestações), que pode ser fa-
tal no momento seguinte. Um novo 
passo ocorre quando se abre mão 
do padrão de consumo, migrando 
do plano de saúde particular para 
o sistema público de atendimento à 
saúde, do aluguel em residências lo-
calizadas em bairros de classe média 
para moradias em áreas periféricas, 
etc. Nesse passo a passo, acumula-se 
o desalento, perde-se a autoestima, 
aumentam o estresse e a tensão 
emocional.

Quando um país passa por uma 
recessão prolongada ou por um ex-
tenso período de crescimento eco-
nômico muito baixo, a pobreza vai 
se configurando em diversos pata-
mares que se diferenciam quanto ao 
acesso dos pobres a bens e serviços 
públicos e privados que atendam às 

suas necessidades básicas de sobrevi-
vência, com o mínimo de dignidade 
humana. Não basta destacar como 
evoluem os indicadores de concen-
tração de renda e de riqueza nacio-
nal, é também necessária uma imer-
são nas entranhas de cada patamar 
da pobreza a fim de se formularem e 
implementarem as políticas públicas 
mais adequadas à realidade de cada 
um.

Se a atual geração deixar como 
valor de legado para as futuras 
gerações de brasileiros uma socie-
dade dividida entre poucos ricos 
e muitos pobres miseráveis, terá 
confessado sua derrota na boa luta 
para a construção do futuro. E como 
disse o nosso poeta maior, Carlos 
Drummond de Andrade, em “Elegia 
1938”: “Aceitas a chuva, a guerra, o 
desemprego e a injusta distribuição 
porque não podes sozinho dinami-
tar a Ilha de Manhattan”.
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Carne bovina ajuda as pessoas a viver mais e 
melhor, comprova estudo internacional

Empreendedorismo e o 
novo mundo do trabalho (Parte 1)

NABIH AMIN EL AOUAR
CARdIOLOGISTA, PECUARISTA E PRESIdENTE dA 

ASSOCIAçãO dOS CRIAdORES dE
 NELORE dO BRASIL (ACNB).

EdUARdO dIOGO
dIRETOR dE AdMINISTRAçãO E FINANçAS dO SEBRAE NACIONAL

Rodolfo landin 
desiste de pResidiR 

Conselho da 
petRobRas
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A pandemia de Covid-19 vai deixar 
marcas duradouras e profundas nas 
mais diferentes atividades humanas. A 
expansão das compras on-line, a uni-
versalização do home office, o ensino 
a distância em todas as faixas etárias...
Essas e outras mudanças se incorpo-
raram definitivamente ao dia a dia de 
pessoas e instituições. De todos os 
setores, um dos que sofreu as maio-
res transformações, sem dúvida, foi 
o mundo do trabalho. As restrições 
impostas pelo vírus e as necessárias 
medidas de isolamento social inten-
sificaram as novas formas de trabalho 
e provocaram uma explosão do fenô-
meno freelancers.

Um estudo realizado no merca-

do norte-americano estima que já 
existam, naquele país, mais de 60 mi-
lhões de profissionais atuando nesse 
regime. Esse contingente representa 
cerca de um terço da mão de obra 
local e marca um crescimento de 22% 
quando comparado a 2019. Até o ano 
de 2030, segundo as estimativas, os 
profissionais freelancers devam repre-
sentar nada menos que 80% de toda a 
força de trabalho dos Estados Unidos. 
No Brasil, esse fenômeno pode ser 
comparado à explosão no surgimen-
to de novos Microempreendedores 
Individuais (MEI). De acordo com 
levantamento do Sebrae, somente 
em 2020 foi registrada a abertura de 
2,6 milhões de novas empresas nesse 

regime de tributação. Atualmente, o 
país já conta com mais de 11,3 mi-
lhões de MEI ativos.

Outra transformação acelerada 
pelas mudanças provocadas pela 
pandemia foi a velocidade com que 
a automação se integrou aos mais 
diferentes setores da economia. Da-
dos do Fórum Econômico Mundial 
indicam que a introdução de novas 
tecnologias deve extinguir cerca de 
85 milhões de empregos nos próxi-
mos cinco anos em todo o mundo. 
Enquanto isso, no Brasil, a taxa de 
desocupação chega a 13,2%, da po-
pulação economicamente ativa. Isso 
representa um universo de 13,7 mi-
lhões de pessoas desempregadas.

Nesse contexto, o grande desafio 
enfrentado principalmente por filó-
sofos, economistas, educadores e 
gestores públicos é: como prepa-
rar nosso povo, principalmente os 
jovens, para esse novo mundo do 
trabalho?

A resposta é que não há como fa-
lar sobre o futuro do trabalho sem 
falar de empreendedorismo. Essas 
intensas transformações vividas nas 
últimas décadas e impulsionadas 
desde 2020 vão levar ao fim do em-
prego, tal como o conhecíamos no 
século XX. De modo que, em mais 
alguns anos, quem quiser um em-
prego vai ter de criá-lo através do 
empreendedorismo.
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Aéreas favorecem deputado com 
regalias de sonho

Vereador pede transparência com gastos no 
combate a Covid-19

Projeto coloca desconto em folha 
em cheque

Janela partidária e descompromisso político

Pinto doidão é catado pela 
polícia

Pois então minha gente... os 
amantes das merrequinhas fáceis 
de alguns membros da Nação 
Ptlândia que usavam a cueca 
para levar merrequinha alheia fez 
escola... Espia só... um hominho 
foi catado pela polícia com um 
montão de ecstasy dentro da cue-
ca... e o hominho do pinto doidão 
não teve escapatória e foi levado 
para o xilindró... Ué! a coisa anda 
degringolando... Mas a polícia 
anda esperta por demais... e não 
adianta dopar o pinto e encher a 
cueca com drogas de toda espécie 
que os olhos clínicos dos nossos 
policiais identificam e catam mes-
mo... Pelo visto a escola da Nação 
Ptlândia funcionou e vem fazendo 
discípulos... Mas como descobrem 
hein?

Ué existem três tipos de 
vereadores?

Pois muito que bem minha 
gente... um dia desses um nobre 
edil estava proseando e disse que 
hoje existem três tipos de edis... o 
viriador... que viviam nas virilhas 
do prefeito e se ele der um peido 
ele assume o fedor e ainda pede 
desculpas... o Variador... que vive 
variando e virando de lado de 
acordo com o vento.... um dia 
apoia o povo e outro dia não apoia 
e o virialiador... que vive ao ar da 
sobra do que ganha e do chefe do 
Executivo... Pois o certo mesmo 
que o povo quer um vereador 
firme... que respeita a vontade po-
pular e que o povo pode de fato 
confiar... Essas eleições o povo vai 
dar uma verdadeira lição de que 
sabe o que quer sim.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem moça-
dinha sangue bom... nesse mo-
mento estou começando o nosso 
besteirol de cada dia e por isso 
vamos rir e oxigenar o nosso glo-
rioso Coquinho com uma tremen-
da dose de bom humor - Um dia 
o ministro da educação foi visitar 
a cidade de São João da Ponte 
para avaliar o grau de ensino nas 
escolas municipais... Foi levado 
até uma sala e tinha uma menina 
chamada Carolina que era a mais 
adiantada da sala... o ministro 
sapecou- Filha quem foi que co-
locou fogo em Roma? A menina 
começou a chorar copiosamente 
e disse que não sabia... A professa 
sapecou- Dr se ela disse que não 
foi ela eu acredito... é uma boa 
aluna... e o ministro ficou surpre-
so e foi ai que o homem forte do 
paço sapecou - Ministro estamos 
num ano eleitoral... diz quanto foi 
o prejuízo que a prefeitura paga e 
vamos deixar o dito pelo não dito 
- Ará isso é duro... UI.

O Sapinho é mesmo pastel e 
nunca chegará a coxinha

Pois então minha gente mais 
que biita... quando você vai a um 
porto os estivadores tem uma lin-
guagem própria de palavrões e é 
normal... os técnicos do esporte 
bretão também... os flanelinhas 
falam palavrões... Mas se espera de 
nossas autoridades que eles usem 
uma linguagem sadia e não chula 
como o Sapinho Embusteiro Man-
guaceiro Barbudo e sua turma que 
usam linguagem de moleque... 
sem a mínima classe e isso mostra 
que se eles estivessem estudado 
ou berço seria diferente... Ah eu já 
disse que o Sapinho nasceu pastel e 
jamais chegará a coxinha, pois coxi-
nha para ele é gente que estudou e 
tem classe e merrequinha e isso sua 
turma não tem...

Homem ta botando silicone?

Há... há...há... por essa eu juro 
que não esperava... dizem que 
agora os irmãos siamês dos meni-

nos excessivamente alegres são ape-
lidados de metrossexuais... e agora 
os meninos que insistem em dizer 
que são homens estão colocando 
silicone para aumentar á bunda... as 
panturrilhas... peito... e ainda saem 
garganteando que são machos? 
Sinceramente minha gente... é por 
isso que as mulheres estão aceitan-
do casar com sapos... pois a grande 
maioria dos Príncipes está virando 
mesmo é abobora feminina ou, no 
máximo, princesa... Onde já se viu 
macho colocar silicone na bunda... 
pra que? Quer ser admirado pelo 
mesmo sexo... to passado... Cruz 
em credo...

Vidente não previu 
a própria taca

Eita que agora mesmo é que eu vi 
a coisa feder de uma vez por todas... 
espia só... um hominho estava mor-
rendo de paixão por sua amada que 
ele tinha ao seu lado... mas aí ele 
cismou que era machão e deu uns 
petelecos nelas e ela fez o que toda 
mulher de bem tem que fazer depois 
de ser agredida fisicamente... largou 
o cabra safado e metido a valente... 
Ele correu para uma vidente que 
disse que trazia a amada em 24hs 
por três mil merrequinhas que foi 
pago... e ela não voltou... ele ficou 
irado e quebrou a vidente do pau e 
foi para no xilindró... isso é um 171 
espiritual... E que sirva de lição... 
cuidar da sua amada... senão ela te 
larga e vais sofrer viu?

Tristeza baqueia,
 mas não mata

Pois então minha gente mais que 
biita... os médicos e cientistas vie-
ram a público agora para dizer que 
estresses e tristezas de qualquer na-
tureza... até mesmo para quem torce 
para o timinho e comemora vice-
campeonato pode estragar um tiqui-
nho... mas não tem poder de levar 
para a cidade dos pés juntos... En-
tão ficar em sua house... não tomar 
banho... não comer direito e ainda 
ficar perturbando todo mundo com 
a tristeza... não vai mais sensibilizar 
ninguém... pois antes todo mundo 
dizia que o banzo matava... Ué e ma-
tava os negros nas senzalas e agora o 
banzo só deixa meio grogue e por isso 
trate de ficar alegre... Conheça a pes-
soa de Jesus Ele sim é alegria.

Pingolins estão encolhendo

Há... há... há... agora os cientistas 
italianos já descobriram o que tem 
acontecido com a grande maioria dos 
homens que estão desgostosos da vida 
e andam mais tristes do que eleitores 
do Sapinho e Dilminha... é que não 
se sabe ainda por que... mas os pin-
golins... o parquinho de diversão para 
alguns raros machos estão diminuindo 
de tamanho... É veró mesmo... e não 
adianta tu achares que vai melhorar 
a sua auto-estima comprando os pro-
dutos que lhe dão uma falsa promessa 
de ficar dotado.. Mas o certo mesmo é 
que alguns acham que é mesmo pra-
ga dos japinhas que não aguentavam 
mais as gozações... ou quem sabe é 
algo colocado na água? Né?

Montei no Porco

Pois muito que bem minha gente 
mais que biita... nesse momento estou 
picando a mula... deitando o cabelo... 
caindo no capinado e capando o gato 
e enfim tudo isso para dizer que estou 
indo embora mesmo... mas não se pre-
ocupe que amanhã estarei de volta se 
Deus quiser... e até lá acho muito bom 
ficar joiada e não fazer nadica de nada 
de errado e que não estarei por perto 
para te acudir e por favor lembre - “No 
amor não há medo. Antes o perfeito 
amor lança fora o medo, porque o 
medo produz tormento.” Bíblia Sagra-
da... para pensar..

O Fuso do dia é – Aqueles tro-
ca-letras traíra que se... se... se acham 
a última tubaína do deserto de Santa 
Rosa de Lima... ta pegando mal e ética 
fica longe e se revelam totalmente des-
prezíveis... Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é - O grande 
troca-letra e mestre Benedito Said que 
certamente voltará a representar bem 
a classe na House do Povo como um 
edil sensacional e correto e será exem-
plo...sucesso nobre guerreiro... Fui

Última

Passada a “janela partidária”, um 
dos momentos mais definidores na 
disputa, o jogo começa a ficar mais 
claro, com a definição das peças no 
tabuleiro do xadrez eleitoral. Quem 
tinha que sair, saiu, quem tinha que 
ficar, ficou, os partidos e nas equi-
pes de governo em todos os níveis. 
Assim os governos têm as equipes 
definidas para seguir administrando 
os partidos, pelo menos em tese, 
têm seus grupos definidos na guer-
ra das urnas. Digo em tese por que 
a janela partidária deixou claro que 
não existe qualquer relação de afi-
nidade e respeito entre políticos e 
partidos. troca-se de partido como 

se troca de camisa. Com raras ex-
ceções, não tente entender o com-
portamento e os compromissos de 
um político com a sua legenda. Esta 
relação vai depender de seus inte-
resses, muitas vezes inconfessáveis. 
Prova disto é que mais de 20% de 
nossos parlamentares com manda-
tos federais trocaram de legenda na 
última semana. Muitos deles muda-
ram de partido mais de uma vez ao 
longo do mandato. É assim que se faz 
política no Brasil, com conhecimen-
to e cumplicidade dos eleitores que 
também votam sem qualquer critério. 
Melhor assim que qualquer ditadura, 
sabemos bem disto. Agora, com as 

peças dispostas no tabuleiro, embora 
ainda em articulações alguns agrupa-
mentos para sustentar candidaturas, é 
hora de se trabalhar a disputa com de-
cência e sem radicalismos. Hora tam-
bém de o eleitor começar a pensar 
em quem votar, sem perder de vista 
que sua escolha terá forte influência 
em sua vida e na vida de todos nós. O 
voto, é preciso lembrar, não pode ser 
instrumento para homenagear ídolos 
pessoais, mitos de toda ordem ou 
alçar à condição de líder quem não 
tem quaisquer condições de liderar 
absolutamente nada. Votar, reconhe-
ço, não é fácil. Não é apenas lançar 
o voto nas urnas. Exige cuidado, 

análise e bom senso. Mas, quem está 
na política não pode se esquecer de 
que, apesar da eleição, a vida segue. 
Quem não se desincompatibilizou 
para buscar o voto, ou quem está 
entrando agora na administração 
publicação cobrindo a lacuna dos 
que escolheram as urnas, não pode 
se esquecer de que o Brasil preci-
sa, em todos os níveis de governo, 
de pessoas comprometidas com a 
seriedade e honestidade além, cla-
ro da competência, sem o que não 
vamos conseguir superar a crise 
que se instalou entre nós por várias 
razões, mas muito fortemente pela 
incompetência dos governantes.

VALDEMAR SOARES

O vereador Waldecy Contador 
(PMN) afirmou que se tornou mui-
to comum os bancos e instituições 
financeiras oferecerem emprésti-
mos para o cidadão para que o pa-
gamento seja descontado em folha, 
com isso quem empresta tem a cer-
teza de que vai receber, já que vem 
descontado no ato do recebimento 
do pagamento do devedor. O alvo 
principal das financeiras e bancos 
são os aposentados que pedem di-
nheiro emprestado com longo pra-
zo para efetuar o pagamento. Um 
problema muito comum era com 
relação aos devedores que eram 
acometidos de doenças graves na 
família ou com ele próprio e o des-
conto continuava sem nenhuma 
chance de renegociação, o que tem 
levado muitas pessoas ao comple-
to desespero. Já existe um projeto 
que determina que, em caso de 
gravidez ou doença grave e inca-
pacidade, os trabalhadores possam 
suspender o desconto em folha de 
pagamento dos empréstimos con-
signados. A lei que criou as regras 
para esse tipo de financiamento 
estabelece que a autorização para 
desconto em folha é irrevogável. 
Contador lembrou que o projeto 
prevê que, que no caso de uma 
dessas ocorrências, o contrato de 
financiamento deverá ser renego-
ciado para que se estabeleça novas 
garantias, prazo de pagamento e 
taxa de juros. As modificações de-
pendem, pelo texto, de uma auto-
rização expressa do devedor, que 
poderá também optar pela liquida-

ção antecipada da divida. 
De acordo com o parlamentar, 

as doenças arroladas no projeto 
são as mesmas previstas na legis-
lação para permitir a isenção do 
imposto de renda. O parlamentar 
ressalta ainda que essas medidas 
devem ter caráter excepcional, 
uma vez que não se tem a intenção 
de fragilizar a garantia que consa-
grou essa modalidade de financia-
mento bancário como a mais ba-
rata em uso atualmente no Brasil. 
Esse projeto será analisado em ca-
ráter conclusivo, pelas comissões 

de trabalho, de Administração e 
Serviço Público, seguridade social 
e família e Constituição e Justiça 
e da cidadania. Mas com grandes 
chances de ser aprovado, uma vez 
que tem verificado inúmeros casos 
onde é preciso rever a negociação, 
que hoje a lei não dá nenhuma 
condição ao devedor de fazer isso. 
Valdecy por várias vezes usou a 
tribuna da câmara municipal para 
dizer que essa regra no geral é boa, 
mas tem que ter uma saída para 
casos excepcionais como doença 
grave do devedor que muitas vezes 

fica sem dinheiro até mesmo para 
comprar o remédio que possa sal-
var sua vida. Ele entende também 
que as regras são boas, uma vez 
que esse tipo de empréstimo tem 
atendido bem toda população: 
“mas precisamos observar certos 
casos é que complicado e deve ser 
renegociado, o que hoje não tem 
como fazer isso. A intenção do 
projeto é boa e certamente vai po-
der contar com nosso apoio, pois 
quem mais sente a necessidade de 
renegociar suas dividas são justa-
mente os idosos”, concluiu.

ASCOM/ CÂMARA 

ASCOM/ CÂMARA 

O diretor-geral da Câmara garan-
tiu, mediante negociação, inúmeras 
regalias junto às companhias aéreas, 
como isenção de taxa de remarca-
ção e até upgrade de fidelidade, 
que consumidor nenhum consegue 
nem ver de longe. A cereja do bolo, 

no entanto, foi a mamata de pagar 
no máximo R$ 1.338 por passagem 
para qualquer trecho tendo Bra-
sília como origem ou destino e R$ 
1.780 nos “assentos premium”. Para 
o consumidor comum, viagem de 
meia hora entre Brasília e Goiânia 

custa mais de R$ 2 mil, mesmo mar-
cada com 12 horas de antecedência. 

taxa de remarcação - Pior, em 
alguns casos, chega a 80% do valor 
da tarifa. As aéreas sempre trataram 
parlamentares com regalias, permi-

tindo até que eles embarquem nos 
voos antes de quem os sustenta: 
nós. Apesar do evidente uso da for-
ça política para obter mordomias, 
há um lado bom disso tudo. A con-
ta, paga pelo contribuinte, agora é 
menor.

O vereador Wilton Dias, enten-
dendo a necessidade da população 
acompanhar a aplicação dos recur-
sos na prevenção e no combate a 
pandemia em Montes Claros, suge-
riu ao prefeito Humberto Souto, a 
prestação de contas através do por-
tal transparência.

A proposta feita essa semana, foi 
prontamente aceita e aplicada pela 
administração. Para isso foi publica-
do decreto 4039 determinando às 
Secretarias Municipais de Planeja-
mento e Gestão, Finanças e Saúde 
que, conjuntamente, tomem todas 
as providências necessárias para 

incluir, tanto no Portal Institucional 
quanto no Portal da transparência 
do Município, meios específicos 
para disponibilizar as mais diver-
sas informações sobre compras 
emergenciais e contratações emer-
genciais que atendam à demanda 
da gestão pública municipal de 
prevenção e no combate ao agen-
te novo coronavírus - SARS -CoV-2. 
Foi estabelecido também que nas 
informações a serem disponibiliza-
das, devem estar presentes o meio 
de contratação, o contrato e os re-
cursos disponibilizados para cada 
medida.

Com a proposta do vereador 
Wilton Dias, aceita e aplicada pelo 
prefeito Humberto Souto, Mon-
tes Claros é a primeira cidade no 
país a prestar contas, de forma es-
pontânea, a toda a população de 
como, quanto e onde estão sendo 
aplicados os recursos ordinários 
e extraordinários visando o com-
bate à Covid-19. O vereador Wil-
ton Dias acredita que essa é uma 
forma de mostrar o empenho da 
atual administração que sempre 

trabalhou de forma clara e transpa-
rente.” temos certeza da seriedade 
do nosso prefeito Humberto Souto 
e para evitar qualquer dúvida ou 
questionamento que sugerimos 
essa forma de prestação de con-
tas. Montes Claros vem mostrando 
um trabalho muito bem feito, sob 
o comando de quem entende do 
que faz e quer ver nossa cidade 
se destacando, não só em obras, 
mas também e, principalmente, na 
luta pela saúde de nossas famílias”, 
comentou Wilton Dias que suge-
riu que as outras cidades copiem 
modelo de administração feita com 
eficiência, clareza e, principalmen-
te, com honestidade. “A aplicação 
desta plataforma inovadora e de fá-
cil acesso, a sociedade e os órgãos 
de controle poderão acompanhar 
as receitas e despesas em tempo 
real, além dos processos e proce-
dimentos licitatórios, os contratos 
e valores de pagamentos, além de 
informações gerais, orientações 
técnicas e legislações especificas 
de forma simplificada e rápida”, 
finalizou Wilton Dias.
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Carlos Viana é o candidato ao governo 
de Minas do presidente Jair Bolsonaro

Vereadores apreciam verba para estrada 
de São Pedro da Garça

CDH pedirá a Pacheco urgência na votação de 
veto que tirou R$ 1 bi da Previdência

Congresso promulga 
emenda das candidaturas 
femininas nesta terça

O senador e jornalista Carlos 
Viana, pré-candidato ao governo 
de Minas Gerais, filiou-se na últi-
ma sexta-feira (1º), em Brasília, ao 
Partido Liberal (PL), tornando-se o 
candidato oficial do presidente Jair 
Bolsonaro em Minas. A chegada de 
Viana concretiza a busca do PL por 
um palanque para Bolsonaro em 

Minas, uma vez que o governador 
Romeu Zema (Novo) tem tentado 
se descolar a própria imagem do 
presidente da República. A chapa 
encabeçada por Viana ainda terá o 
deputado federal Marcelo álvaro 
Antônio (PL) como pré-candidato 
ao Senado.

“O Movimento Democrático 

Brasileiro (MDB), União Brasil, Par-
tido Social Democrático Brasileiro 
(PSDB) e o Novo estão articulan-
do ter uma candidatura própria 
no cenário nacional. Isso mudaria 
também as alianças em Minas Ge-
rais, já que se o MDB ficasse nesse 
grupo com o PSDB e o Novo aí o 
atual governador Romeu Zema au-

Os vereadores de Montes Cla-
ros apreciam hoje (5), na reunião 
ordinária, o projeto de lei enviado 
pelo prefeito Humberto Souto que 
a abre crédito adicional especial 
ao orçamento bem como ratificar 
o convênio firmado, com interve-
niência do Estado de Minas Gerais, 
entre o Município de Montes Cla-
ros e o Departamento de Edifica-
ções e Estradas de Rodagem do 
Estado de Minas Gerais DER - MG, 
que tem como objeto a execução 
de obras de melhoramento e pa-
vimentação de rodovia municipal, 
no trecho compreendido entre o 
distrito de São Pedro da Garça e o 
entroncamento da LMG-631, com 
extensão de 4,16 quilômetros, 

bem como repassar os devidos re-
cursos financeiros.

A pauta da reunião da Câmara 
Municipal consta ainda os projetos 
que concedem titulo Declaratório 
de Utilidade Pública Municipal a 
Associação Cultural JABS, autori-
za o Poder Executivo Municipal a 
Firmar Parceria com as Entidades 
e Repassar Recursos Financeiros, 
que institui o Calendário de Co-
memorações Oficiais do Município 
de Montes Claros o Dia do Obreiro 
Universal; e o titulo de Cidadã Ho-
norária a Filomena Luciene Cordei-
ro Reis.

No caso da estrada de São Pe-
dro da Garça, o prefeito Humber-
to Souto informa que o objeto do 

projeto é a concessão de autori-
zação para que o Município de 
Montes Claros possa abrir crédito 
adicional especial no orçamento 
vigente, bem como ratificar o con-
vênio firmado, com interveniência 
do Estado de Minas Gerais, entre 
o Município de Montes Claros e 
o Departamento de Edificações e 
Estradas de Rodagem do Estado de 
Minas Gerais DER - MG, que tem 
como foco na execução de obras de 
melhoramento e pavimentação de 
rodovia municipal, no trecho com-
preendido entre o distrito de São 
Pedro da Garça e o entroncamento 
da LMG-631, com extensão de 4,16 
quilômetros, bem como repassar 
os devidos recursos financeiros.

O Congresso Nacional reúne-
se nesta terça-feira (5) para pro-
mulgar a Emenda Constitucional 
117, oriunda da PEC das candi-
daturas femininas. Aprovada pela 
Câmara dos Deputados na sema-
na passada, a Proposta de Emen-
da à Constituição 18/21, inclui na 
Constituição regras de leis eleito-
rais determinando a aplicação de 

percentuais mínimos de recursos 
do Fundo Partidário nas campa-
nhas de mulheres e em progra-
mas voltados à sua participação 
na política.

O texto, de autoria do Senado, 
concede anistia aos partidos polí-
ticos que não preencheram a cota 
mínima de recursos ou que não 
destinaram os valores mínimos de 

sexo e raça em eleições ocorridas 
antes da promulgação da futura 
emenda constitucional. Essa anis-
tia envolve sanções de qualquer 
natureza, inclusive de devolução 
de valores, multa ou suspensão 
de repasses do fundo partidário.

A sessão de promulgação está 
marcada para as 16 horas no Plená-
rio do Senado. (Agência Câmara)

O pedido de derrubada do Veto 
11/2022, aplicado ao Orçamento da 
União de 2022, foi o ponto princi-
pal de audiência pública promovida 
pela Comissão de Direitos Humanos 
(CDH) nesta segunda-feira (4). Os 
debatedores alertaram para o fato de 
que o Ministério do trabalho e Pre-
vidência perdeu R$ 1 bilhão, tendo 
sido a pasta mais prejudicada com a 
decisão do governo. Autor do reque-
rimento para a discussão, o senador 
Paulo Paim (Pt-RS) disse que enviará 
as reivindicações colhidas no debate 
ao presidente do Congresso Nacio-
nal, senador Rodrigo Pacheco. 

“Acredito que política se faz com 
coração e também com emoção. 
Quando os debatedores dizem que 
o povo está chorando, está pedindo 
socorro, vemos que, mais do que 

nunca, essa audiência tem que dar 
os encaminhamentos que atendam 
aos interesses da nossa gente. Nosso 
interesse é que o governo recue nes-
se desmonte do INSS”, disse Paim.

ATAqUE FROnTAL | Presidente 
da Confederação Nacional dos tra-
balhadores da Agricultura (Contag), 
Aristides Veras dos Santos avaliou 
que o Brasil não seria o mesmo, em 
termos de renda e economia, sem 
a Previdência Social. Na visão dele, 
o Instituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS), assim como as demais 
políticas sociais do país, vem sendo 
atacado frontalmente, com a falta de 
concursos, por exemplo, e a desva-
lorização dos servidores. Para o de-
batedor, apesar de a derrubada do 
veto pelo Congresso não resolver 

tudo, pelo menos mantém os recur-
sos anteriormente previstos para a 
instituição. 

“Queremos reestruturar o INSS 
para atender melhor. Olhem quan-
tas pessoas na fila, quanto médicos 
faltam. Só na fila de servidores por 
se aposentar há cerca de 5 mil. E 
para completar essa dificuldade, o 
presidente da República vetou quase 
R$ 1 bilhão do Orçamento [da segu-
ridade] e o Congresso não vota essa 
derrubada, o que deveria ser urgen-
te”, ponderou. 

MObiLizAçãO | O debate da 
CDH é uma mobilização de servi-
dores de todo o país em favor da 
Previdência. Os participantes pro-
testaram contra problemas como a 
desestruturação do sistema e a falta 

de funcionários, o que resulta em 
demora nas perícias. A secretária de 
Políticas Sociais da Federação dos 
trabalhadores Rurais na Agricultura 
Familiar no Estado de Goiás (Fetaeg-
GO), Eliane Maria da Silva, relatou 
que a restrição orçamentária impos-
ta pelo Veto 11 levará a um colapso 
do sistema. 

“Que os senadores e deputados 
revejam esse corte, para que os be-
nefícios sejam pagos, e o sejam a 
quem realmente necessita. Os traba-
lhadores que recorrem à Previdência 
Social o fazem porque estão necessi-
tando. É um tema que nos emociona 
muito e vamos à luta para conseguir 
nossos direitos”, declarou. 

Secretária de Políticas Sociais 
da Contag, Edjane Rodrigues Silva 
considerou a Previdência Social uma 

das políticas mais importantes para 
o país e reforçou que o Congresso 
Nacional precisa urgentemente re-
verter o Veto 11. Caso contrário, o 
INSS não terá condição de assegurar 
a continuidade do atendimento ao 
povo brasileiro, disse ela. 

“A primeira coisa, e o que mais a 
gente tem reafirmado, é a necessida-
de de mais orçamento para investir 
nessa política tão importante. Em se-
guida, vem a necessidade de concur-
sos públicos. Em 2015, a instituição 
tinha 37 mil servidores. Atualmente, 
temos apenas 20 mil, o que traz pre-
juízos sobretudo aos segurados”, 
destaca. 

APOSENtADORIA RURAL | Já o 
presidente da Confederação Nacio-
nal dos trabalhadores Assalariados 

e Assalariadas Rurais (Contar), Ga-
briel Bezerra Santos, analisou que 
os atendentes de agências do INSS 
precisam de treinamento para bem 
atender, por exemplo, aos trabalha-
dores do campo. Ele informou que 
muitos trabalhadores rurais têm tido 
o pedido de aposentadoria negado 
por terem a carteira assinada na ca-
tegoria de serviços gerais, o que, na 
ideia dos funcionários da autarquia, 
seria uma função urbana. 

Após uma reforma da Previdência 
e uma reforma trabalhista, é cada vez 
mais comum termos esse trabalha-
dor como “serviços gerais”, por ele 
fazer todo tipo de função no meio 
rural. E não é justo que, por uma 
negligência, essas pessoas, especial-
mente as mulheres, tenham seu di-
reito negado. (Agência Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 4,79

Cotação eUrO - real

R$ 5,34

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 34º
Min. : 20º

tomaticamente seria o candidato à 
reeleição ao Governo de Minas. E 
eu? Como ficaria? Uma vez que já 
tinha me transferido para o MDB 
com o intuito de ser o pré-candida-
to do partido”, justifica a sua saída 
do partido Carlos Viana. 

Carlos Viana explica que, além 
do mais, “diante da possibilidade 
do presidente ter candidato pró-
prio ao Senado por Minas Gerais, 
Jair Bolsonaro tentou encaixar 
Marcelo álvaro Antônio na chapa 
do atual governador Romeu Zema. 
Como não conseguiu fazer essa 
movimentação, para que tivesse pa-
lanque em Minas e um espaço para 
o deputado federal álvaro Antônio 
como candidato ao Senado, Bolso-
naro decidiu me convidar como o 
candidato pelo PL ao Governo de 
Minas. Assim, teria palanque e lan-
çaria o seu candidato ao Senado”.

“O presidente precisaria de uma 
candidatura própria. Daí aconteceu 
uma movimentação no cenário na-
cional que contribuiu para minha 

candidatura pelo PL em Minas. 
Minha candidatura servirá de palan-
que para o atual chefe do Executivo 
federal tentar a reeleição”, frisa o 
senador. 

DR. SAMUEL VIANA

O filho de Carlos Viana, o ad-
vogado Samuel Viana, também se 
filiou na sigla do PL. Ele é pré-candi-
dato a deputado federal por Minas. 

O MDB tinha o senador Carlos 
Viana como candidato próprio em 
Minas. Entretanto, com o novo ce-
nário político que se estava sendo 
desenhado, a formação da Aliança 
Nacional, Viana se viu forçado a sair 
do MDB. 

“Eu quero ser candidato ao Go-
verno de Minas e, no MDB, com 
essa Aliança Nacional refletindo no 
Estado, não teria espaço. Por isso 
decidi, articulei, junto com o sena-
dor Marcelo álvaro Antônio - que é 
um exímio articulador - e com o fi-
lho do presidente Flávio Bolsonaro, 

essa minha ida para PL para firmar 
definitivamente a minha candidatu-
ra própria em Minas, que foi selada 
sexta-feira passada, quando o presi-
dente Jair Bolsonaro bateu o mar-
telo. O candidato ao Senado nessa 
chapa é Marcelo álvaro Antônio, 
também fiel escudeiro do presiden-
te Jair Bolsonaro”, comemora. 

VALE LEMBRAR

Inicialmente essa chapa com-
posta pelo presidente Jair Bolso-
naro em Minas Gerais tira votos do 
governador Zema, que são votos da 
direita. Cria também a terceira via 
no Estado.

Com a mão do presidente Jair 
Bolsonaro, que é uma mão forte, 
Carlos Viana tem grandes possibi-
lidades de se eleger governador de 
Minas. Jair Bolsonaro tem muitos 
votos no Estado e pode transferi
-los, deixando Viana um candidato 
muito competitivo. (GIOVANNI RI-
BEIRO – Colaborador)
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RegiOnal

Norte de Minas conclui ciclo de 
implantação do Projeto Saúde em Rede

Pirapora promove capacitação para 
profissionais do CadÚnico

Governo avança em Programa Estadual de 
Regularização Fundiária

O Norte de Minas concluiu o ter-
ceiro ciclo de oficinas do Projeto Saú-
de em Rede. As atividades estão sen-
do implementadas pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais em 
parceria com a Escola de Saúde Pú-
blica de Minas Gerais envolvendo as 
secretarias municipais de saúde das 
microrregiões de Salinas, taiobeiras, 
Bocaiuva e Coração de Jesus. As ofi-
cinas iniciadas em janeiro deste ano 
objetivam a formação de tutores que 
vão atuar junto com os municípios 
na estruturação das redes de atenção 
à saúde, com foco na transformação 
do atual modelo hierárquico, que 
tem os hospitais como centros dos 
atendimentos, para dar lugar à ges-
tão integrativa. Nesse novo modelo, 
os serviços de atenção primária dos 
municípios passarão a ser os ordena-
dores dos cuidados em saúde.

Neste terceiro ciclo de oficinas 

as referências técnicas da Coorde-
nadoria de Atenção à Saúde da SRS 
de Montes Claros, Marta Raquel 
Mendes Vieira, Renata Fiúza Damas-
ceno, Ludmila Martins Ferraz e Alfre-
do Prates Neto trabalharam com as 
referências técnicas dos municípios 
o fortalecimento do trabalho inte-
grado em rede; os papéis a serem 
desempenhados de forma integrada 
pelos serviços de atenção primária 
à saúde e da atenção ambulatorial 
especializada, com foco no cuidado 
materno-infantil. também foram 
abordados os fluxos e critérios de 
compartilhamento do cuidado à 
gestante; análise do território de 
atuação da equipe; importância da 
territorialização e do cadastramen-
to familiar nas unidades de saúde 
integrantes do Sistema Único de 
Saúde (SUS).

O Projeto foi iniciado em 2019 

numa etapa piloto em 29 municí-
pios do Vale do Jequitinhonha. A 
iniciativa contou com o apoio do 
Conselho Nacional de Secretários 
de Saúde (Conass), Conselho Esta-
dual dos Secretários Municipais de 
Saúde (Cosems) e do Hospital Isra-
elita Albert Einstein. Marta Mendes 
explica que as oficinas de formação 
de tutores têm o objetivo de pre-
parar profissionais para atuarem 
como ponto focal nos municípios, 
definindo mudanças nos processos 
de trabalho das equipes de saúde 
Como resultados, espera-se a rea-
lização de consultas especializadas 
mais resolutivas; menos filas para 
atendimento das demandas da 
população; maior satisfação dos 
usuários com a atenção primária; 
redução de internações hospitala-
res e atendimento no modelo de 
atenção às condições crônicas.

A Secretaria da Família e Políticas 
Sociais de Pirapora (SEFAM), através 
da Gerência de Programas Sociais, 
promoveu uma importante capaci-
tação para as equipes do Cadastro 
Único, para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico), na 
última quarta-feira na Uaitec de 
Pirapora. O objetivo foi atualizar e 
reciclar os conhecimentos dos pro-
fissionais que atendem nos Centros 
de Referência de Assistência Social 
(CRAS) do município.  De acordo 
com a SEFAM, esta iniciativa foi a 
oportunidade para consolidar o 
processo de Focalização, Revisão, 
Inclusão e Atualização Cadastral 

2022. 
“Capacitar continuamente os 

entrevistadores e todos os profis-
sionais envolvidos no processo de 
inclusão e atualização do Cadastro 
Único é uma meta desta gestão, ga-
rantindo assim um serviço eficiente 
e de qualidade para a população’’. 
Explica a vice-prefeita e secretária da 
SEFAM, Anamaria Burle. O Cadastro 
Único é a porta de entrada para uma 
série de programas e serviços, tan-
to federais quanto estaduais e mu-
nicipais. Devido à pandemia, esse 
processo de Revisão e Atualização 
foi suspenso desde 2020, para que 
as famílias não percam seus benefí-

cios. Esse cadastro é necessário ser 
atualizado obrigatoriamente a cada 
dois anos da data da última atualiza-
ção ou sempre que houver alguma 
mudança no grupo familiar, como 
endereço, número de membros, 
renda, trabalho, entre outros.

Neste contexto, as famílias são 
notificadas para comparecerem no 
CRAS de referência para realiza-
rem a atualização de seus cadastros, 
garantindo assim a permanência nos 
programas. As equipes da SEFAM 
identificam essas famílias, realizam os 
cadastramentos, registram os dados 
na base nacional e mantém as infor-
mações atualizadas. (Ascom PMP)

O Governo de Minas, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa), em parceria com 
as prefeituras municipais e a Em-
presa de Assistência técnica e 
Extensão Rural do Estado de Mi-
nas Gerais (Emater-MG), promo-
ve mais duas audiências públicas 
do Programa Estadual de Regula-
rização Fundiária durante o mês 
de abril, no Norte de Minas. Uma 
em Cristália, no dia 27 e; outra, 
em Padre Carvalho, no dia 28. Os 
municípios contemplados foram 
selecionados via edital de cha-
mamento público, publicizados 
pelo site da Seapa.

Desde 2019, o Governo do Es-
tado já concedeu mais de 3,8 mil 
títulos de terras devolutas rurais, 
pelo programa, a agricultores fa-

miliares que mantinham a posse 
dos imóveis, beneficiando cerca 
de 20 mil pessoas em 53 muni-
cípios.

Para isso, foi aplicado um va-
lor superior a R$ 8 milhões na 
política pública durante os três 
primeiros anos de gestão. Os re-
cursos são destinados a serviços 
de georreferenciamento, à rea-
lização das audiências e outros 
custos operacionais. terras devo-
lutas são terrenos públicos que 
nunca pertenceram a um parti-
cular, mesmo estando ocupadas 
por posseiros.

Com o documento em mãos, 
é possibilitado, aos produtores, 
a obtenção de crédito rural, além 
do investimento em melhorias 
nas propriedades, como instala-
ção de poços e rede de energia 

elétrica, compra maquinários, 
sementes e animais genetica-
mente melhorados, resultando 
em incremento à produção. A 
regularização também permite o 
acesso a políticas públicas fede-
rais, estaduais e municipais vol-
tadas para a agricultura familiar.

INtEGRIDADE | O Progra-
ma Estadual de Regularização 
Fundiária é um compromisso 
da atual gestão, com tratamento 
prioritário, e atende a uma de-
manda histórica. todo o proces-
so é pautado pela transparência 
e integridade, documentado 
pelo Sistema Eletrônico de In-
formação (SEI) e amplamente 
publicizado no site da Seapa e 
no Diário Oficial do Estado. As 
audiências públicas, por sua 
vez, garantem o diálogo com 
prefeituras, órgãos de controle, 
entidades, agricultores e socie-
dade civil como um todo.

“Para que os benefícios che-

guem aos agricultores, os gesto-
res municipais devem inscrever 
os municípios, via edital de cha-
mamento público, e aderir ao 
acordo de cooperação técnica. 

Cada edital tem validade de dois 
anos. Para a seleção, são utiliza-
dos critérios objetivos como Índi-
ce de Desenvolvimento Humano, 
percentual da população rural, 

entre outros, observando a im-
pessoalidade”, explica o superin-
tendente de Regularização Fundi-
ária da Secretaria, Pedro Garcia. 
(Agência Minas)

Neste mês, duas cidades do Norte de Minas receberão reuniões 
referentes à política pública que visa conceder títulos de 

propriedades rurais a agricultores familiares
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Justiça manda fazer 
colangiopancreatografia retrógrada 
endoscópica

‘Semana Saúde na Escola’ busca mobilizar 
unidades escolares em ações integradas 

Positividade Tóxica: você não precisa estar bem o 
tempo todo

Prefeitura faz recapeamento na 
rua do principal Pronto Socorro 
de Montes Claros 

O juiz Vitor Luis de Almeida, de 
Montes Claros, mandou a Prefeitura 
de Montes Claros pagar o procedi-
mento de colangiopancreatografia 
retrógrada endoscópica para um pa-
ciente, em decisão tomada no dia 14 
de março, mas que somente agora se 
tornou publica. Com isso, através do 
processo 0140/2022 – dispensa de 
licitação 019/2022 foi a Santa Casa 
de Montes Claros pelo valor de R$ 
15.493,00, conforme publicação no 
Diário Oficial. Na sua decisão, o juiz 
alega que o paciente pediu o proce-
dimento de colangiopancreatografia 
retrógrada endoscópica pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS), sem êxito. Ele 
é portador da doença informada, ne-
cessitando da realização do procedi-
mento pleiteado para seu tratamento. 

Por outro lado, a negativa de forneci-
mento dos procedimentos pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS), também 
restou comprovada, consoante os 
documentos de que “a referida cirur-
gia não é realizada pelo SUS e que os 
prestadores de serviço conveniados 
não realizam o procedimento”.

A prova documental juntada com 
a inicial aponta indícios de que a 
parte autora não possui condições 
financeiras de arcar com o custo do 
procedimento, tanto que acionou 
a Defensoria Pública do Estado de 
Minas Gerais, no intuito de ajuizar a 
presente demanda judicial. Em que 
pese o conteúdo da justificativa apre-
sentada para negativa administrativa 
dos procedimentos, o documento 
juntado pela parte do Sistema de 

Gerenciamento da tabela de Proce-
dimentos, Medicamentos e OPM do 
SUS deixa claro que o procedimento 
pleiteado pelo requerente se encon-
tra incluído na tabela de procedimen-
tos do SUS. Não há como se furtar a 
Administração Pública da obrigação 
de fornecer medicamentos, próte-
ses e insumos médicos em geral 
àqueles que deles o necessitam e 
que não possuem condições finan-
ceiras para arcar com seus custos.

É de ver-se, neste particular, 
que os direitos fundamentais à 
vida e à saúde de um só indivíduo 
sobrepõem-se a qualquer interesse 
público secundário da Adminis-
tração. Certo está, doutro prumo, 
que todos os entes federados pos-
suem o dever constitucional e le-

gal de fornecer os medicamentos 
e tratamentos de que necessitam 
seus cidadãos para o restabeleci-
mento de sua saúde e que estejam 
disponibilizados no SUS, tanto 
mais porque comprovados nos 
autos, à saciedade, a necessidade 
e a adequação do tratamento e 
medicamento. Não há de se falar 
em ingerência do Poder Judiciário 
no presente caso, eis que apenas 
exerce a função constitucional pri-
mária, ao apreciar uma lide trazida 
a juízo. Importante salientar que 
essa atribuição concorrente, em 
regime de colaboração de todos os 
entes da federação para a garantia 
do direito à saúde e isso foi objeto 
de apreciação pelo Supremo tribu-
nal Federal.

Entre os dias 4 e 8 de abril, as 
secretarias de Estado de Educa-
ção e de Saúde de Minas Gerais 
mobilizam as escolas da rede es-
tadual a participarem da “Semana 
Saúde na Escola”. A iniciativa, 
que integra o conjunto de ações 
propostas pelo Programa Saúde 
na Escola, tem como tema este 
ano a “Prevenção da Covid-19 nas 
escolas”.

Nesta edição, o programa pre-
tende estimular as unidades de 
ensino a desenvolverem ações 
que discutem a prevenção à Co-
vid-19 nas escolas, a importância 

da imunização e das medidas sa-
nitárias para que a retomada das 
aulas presenciais siga de forma 
segura. A ação estabelece um mo-
mento especial de mobilização 
das escolas e equipes de Atenção 
Primária à Saúde dos municípios 
para a realização de ações do Pro-
grama Saúde na Escola.

todas as unidades de ensino 
públicas do Brasil poderão partici-
par da semana especial. Com isso, 
a ação reforça o diálogo com os 
estudantes e a comunidade esco-
lar sobre a prevenção e cuidados 
necessários para evitar a Covid-19.

O PROGRAMA | O Programa 
Saúde na Escola (PSE), do go-
verno federal, visa contribuir 
para o pleno desenvolvimento 
dos estudantes da rede pública 
de ensino básico, por meio do 
fortalecimento de ações que in-
tegram as áreas de Saúde e Edu-
cação no enfrentamento de vul-
nerabilidades, na ampliação do 
acesso aos serviços de saúde, na 
melhoria da qualidade de vida e 
no apoio ao processo formativo 
dos profissionais de saúde e de 
educação.

A Semana Saúde na Escola é 

uma mobilização nas escolas em 
que as equipes de saúde e de 
educação atuam de forma inte-
grada desenvolvendo as ações 
do Programa, mas, em especial, 
uma ação definida a cada ano. A 
intenção é aproximar os profis-
sionais da Atenção Primária à Saú-
de e os profissionais da educação 
básica das escolas da rede pública 
de ensino, a partir das ações de 
promoção da saúde e de prevenção 
de agravos, realizadas durante essa 
semana, permitindo que a intera-
ção se torne parte do cotidiano da 
escola. (Portal SES-MG)

A pandemia despertou nas 
pessoas a necessidade de cuidar 
melhor da saúde mental e emocio-
nal e de buscar com mais avidez o 
bem-estar. Pensar positivo e olhar 
o mundo com olhos mais otimis-
tas são algumas das premissas da 
onda ‘good vibes’. No entanto, es-
pecialistas alertam para o cuidado 

em não deixar o otimismo dar lu-
gar à positividade tóxica. 

A psicóloga cognitivo compor-
tamental Cléia Carolina Queiroz 
de Souza, explica que pode ser 
contraditório, mas viver situa-
ções negativas é muito positivo. 
Para explicar esse antagonismo é 
importante diferenciar, antes de 

mais nada, o otimismo, que é a 
capacidade de visualizar pessoas, 
situações e problemas com uma vi-
são positiva e agradável, do pessi-
mismo, a capacidade de visualizar 
os mesmos aspectos somente na 
perspectiva negativa.

A positividade tóxica encontra 
espaço justamente no excesso de 

A Prefeitura de Montes Claros 
utilizou o ultimo final de semana 
para realizar os serviços de recape-
amento na rua Irmã Beata, na região 
da Santa Casa. Para diminuir os 
transtornos causados à área hospi-
talar, o recapeamento foi realizado 
em apenas dois dias.  No sábado (2), 

foi executado o serviço de fresagem 
(retirada do asfalto velho). No do-
mingo (3), a capa asfáltica nova foi 
aplicada em aproximadamente 650 
metros de via.

O recapeamento dos principais 
corredores de trânsito da cidade tem 
por objetivo melhorar a mobilidade 

urbana e proporcionar mais segu-
rança para condutores e pedestres. 
As obras fazem parte do projeto da 
Prefeitura de recuperar as principais 
ruas e avenidas do município. É im-
portante destacar que o município 
já concluiu os serviços na avenida 
Coronel Luiz Maia (entre os bairros 

Santa Lúcia e Jardim Palmeiras); nas 
ruas Juca Prates, Coração de Jesus e 
Urbino Viana (área central); nas ruas 
Lírio Brant e Domiciano Pimenta 
(região do Melo); na avenida Antô-
nio Canela (bairro Canelas); em par-
te da avenida Bio Lopes e na avenida 
três Poderes (bairro Renascença).

otimismo, quando o indivíduo 
ignora os problemas, as emoções 
ruins, os traumas e as reações ad-
versas da vida. “No otimismo nós 
enxergamos os problemas e os 
solucionamos, criamos estratégias 
para resolvê-los. Na positividade 
tóxica eu ignoro esses sentimen-
tos ruins, lembranças e traumas, 
os deixando ‘guardados’, como 
se eles não fossem importantes e 
pudessem ser apagados”, explica 
Cléia Queiroz. 

A profissional explica a aparente 
contradição de que viver situações 
negativas é importante e positivo. 
De acordo com ela, é por meio des-
se lado visto como “ruim” que o ser 
humano desenvolve uma série de 
habilidades socioemocionais.

“O sofrimento humano, ao con-
trário do que temos visto na so-
ciedade, de pessoas confundindo 
a tristeza com depressão, é muito 
importante para que eu me reco-
lha, para que eu entenda os meus 
valores, para que eu entre em 
contato com o meu ‘eu’ e assim 
consiga valorizar os sentimentos 
bons como a alegria. É um parâ-
metro para eu seguir. todas as 
emoções são importantes em meu 
corpo”, diz.

Ela afirma ainda que ao contrá-
rio do que muitos pensam, a tão 
almejada felicidade não é forma-
da por um dia de 24 horas vividas 
no modo feliz, mas “é formada 
por todos os sentimentos, de pe-
quenas peças que vamos juntan-
do e assim formando sentimentos 
bons. Por isso é extremamente 
importante vivenciarmos senti-
mentos negativos”. 

EFEItO OPOStO

A psicóloga explica que não 
vivenciar as emoções de forma 
completa pode causar no indi-
víduo transtornos mentais ou 
doenças fisiológicas, visto que 
os sentimentos ficam guardados, 
mas ressurgem de forma poten-
cializada. Os transtornos mentais 
mais comuns são a depressão e o 
transtorno de ansiedade generali-
zada.

“Enquanto sociedade”, destaca 
Cléia, “temos várias consequências 
dessa positividade tóxica, o que tem 
deixado as pessoas menos empáti-
cas. Nós não validamos mais os sen-
timentos ruins das pessoas e passa-
mos a exclui-las, não conseguimos 
ser acolhedores e estamos tendo 

problemas com a sociabilidade, que 
é um dos pilares da saúde mental”.

Outro problema, segundo a es-
pecialista, é que se cria muito mais 
pressão pela busca por perfeição, o 
que gera mais ansiedade. 

COMO IDENtIFICAR A 
POSItIVIDADE tóXICA?

A positividade tóxica pode ser 
identificada na comunicação e nas 
relações. Cléia destaca frases como 
“Anime-se”, “Seja resiliente”, “Es-
quece isso”, “Siga em frente”, 
“Que bobeira sofrer por isso”. De 
acordo com ela, essas falas fazem 
com que a pessoa não respeite 
suas emoções negativas e tente re-
preendê-las para seguir.

A psicóloga ensina que para 
ajudar alguém que está em sofri-
mento é necessário validar o sen-
timento da pessoa, escutar a dor 
e acolher, ajudando, se possível, 
a encontrar uma solução para a si-
tuação. “Se não tiver uma solução, 
somente acolha. Valide esse senti-
mento”, orienta. 

Para Cléia, é importante lem-
brar que nós não somos máquinas. 
“temos emoções e precisamos vali-
dá-las”, diz. 

Psicóloga explica que viver sentimentos negativos é positivo e necessário
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Sindicato denuncia prefeitura de 
impedir acordo sobre reajuste

Montes Claros vive expectativa da nomeação 
do novo arcebispo

O Sindicato dos Servidores Muni-
cipais de Montes Claros denuncia a 
Prefeitura de Montes Claros de preju-
dicar um acordo sobre o reajuste sala-
rial da categoria, tendo em vista que 
pedido é da recomposição da inflação 
de 18% para a categoria, referente a 
parte da inflação de 2019, 2020 e 
2021 e  o pagamento de 33,24% para 
a educação, referente ao piso nacio-
nal da educação e 25% de auxílio 
alimentação do salário mínimo, além 
de cobrar o concurso publico em to-
das áreas. Na manhã de ontem (4), 
o sindicato divulgou uma nota onde 
informa que enquanto “na sexta-feira, 
1º de abril, durante reunião na Câma-
ra Municipal do grupo de trabalho 
sobre a Previdência dos servidores, 
o procurador-geral justificou o fato 
da Prefeitura ter adiado os reajustes 
dos salários para depois do dia 2 de 

abril. A posição da administração é a 
da legislação para as eleições deste 
ano, que estabeleceu essa data limite 
apenas para os estados e a união. São 
eles que estão na circunscrição do 
pleito de outubro, e não o Município. 
O presidente da Câmara na semana 
anterior já havia assegurado ao Sin-
dicato que havia prazo para discutir 
o projeto para a Categoria. No mes-
mo dia o Sindicato enviou a ambos 
correspondência dirigida ao Prefeito, 
para reiterar  a pauta dos servidores e 
a necessidade da resposta  dele, para 
nova assembleia  de toda a  Categoria 
na  próxima semana”.

“Os servidores municipais de 
Montes Claros realizaram dois pro-
testos na semana passada, um em 
frente ao atual prédio da Prefeitu-
ra, na avenida Cula Mangabeira e 
outro, na Cidade Administrativa, 

perto do Aeroporto e anunciaram 
que deverão deflagrar uma greve 
na cidade. Os protestos foram or-
ganizados pelo Sindicato dos Ser-
vidores Municipais e o presidente 
Flávio Celio Oliva explica que nos 
últimos meses foram iniciadas con-
versas com a assessoria do prefeito 
Humberto Souto, mas sem ter qual-
quer resposta. Por isso, esse ato. 
para cobrar uma resposta do mu-
nicípio. Ele lembra que na pauta, o 
pagamento de 33,24 da educação, 
referente ao piso nacional da edu-
cação e 25% de auxilio alimentação 
do salário mínimo, além de cobrar 
o concurso publico em todas áreas.  
Montes Claros tem de 10 a 11 mil 
servidores municipais, sendo 4.000 
efetivos, onde 3.800 estão traba-
lhando e o restante de contratados 
e cargos comissionados.

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros enfrenta uma situação incomum 
nos 111 anos de sua existência: pas-
sará a Semana Santa desse ano sem 
um arcebispo titular, pois desde o 
dia 9 de dezembro de 2021, o Papa 
Francisco transferiu dom João Jus-
tino Medeiros para a Arquidiocese 
de Goiânia, onde foi empossado 
em 15 de fevereiro passado e o Vati-
cano e a Conferência Nacional dos 
Bispos do Brasil (CNBB) não deu 
qualquer sinalização de nomear o 
substituto. A arquidiocese ficou va-
cante e em 18 de fevereiro de 2022 
o Colégio de Consultores da arqui-
diocese de Montes Claros elegeu o 
monsenhor Silvestre José de Melo 
assumiu como administrador dio-

cesano. A Arquidiocese foi criada 
em 10 dezembro de 1910. Ela tem 
o bispo emérito, dom José Alberto 
Moura, que se aposentou depois de 
completar a idade.

Na primeira metade do século 
XIX, a então diocese de Montes 
Claros estava inserida entre as gran-
des áreas subordinadas ao arcebis-
pado da Bahia, situação que só se 
alterou com a criação da Diocese 
de Diamantina em 1854. Porém, 
com todas as melhorias advindas 
desse período, ainda persistia o 
problema das grandes distâncias 
e da falta de padres e recursos. 
A criação da Diocese de Montes 
Claros se deu no ano de 1910 
pela Bula Postulat Sanede Pio X, 

por iniciativa do bispo coadjutor 
de Diamantina, dom Joaquim 
Silvério de Souza. Iniciativa que 
foi abraçada pelos religiosos Pre-
monstratenses já presentes na 
região, valendo-se, sobretudo, do 
periódico religioso (“A Verdade”) 
que haviam criado na futura sede 
do novo bispado. Logo, no oitavo 
dia do mês de novembro de 1911, 
tomava posse o Primeiro bispo de 
Montes Claros: dom João Antônio 
Pimenta.

Montes Claros teve oito bis-
pos na sua historia, no comando 
da Diocese. No ano de 1911 foi 
empossado dom João Antonio 
Pimenta, que ficou no cargo até 
1943. Foi substituído por dom 

Aristides Araujo Porto, que ficou 
até 1947. Curiosamente, o cargo 
ficou vago por quase um ano, pois 
apenas em 4 de abril de 1948 foi 
nomeado dom Antonio Almeida 
de Morais que foi empossado em 
3 de janeiro de 1949 e ficou até 
1951. O seu sucessor foi dom Luiz 
Victor Sartori, que ficou até 1956. 
Com José Alves trindade assumiu 
em 1956 e ficou até 1988. O mon-
tes-clarense dom Geraldo Majela de 
Castro foi nomeado em 1988 e fi-
cou até 2007, quando foi nomeado 
dom José Alberto Moura, que ficou 
até 2018. Dom João Justino assu-
miu em 22 de novembro de 2018 e 
ficou até o dia 15 de fevereiro desse 
ano.
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todos os dias em nossa vida acontecem inequivoca-
mente milagres, situações extraordinárias, que por ve-
zes não conseguimos compreender em razão de ainda 
não estarmos preparados para reconhecer tais precio-
sidades. E por outro lado pensamos que quando essas 
adversidades nos acometem, pode ser que pensemos 
que não vai haver saída. Na verdade quando não há so-
lução, solucionado está. E se há resolução então não 
precisamos nos preocupar. De fato que Max Weber, 
pensador alemão, certa vez afirmou que “o homem 
não teria alcançado o possível se, repetidas vezes, não 
tivesse tentado o impossível”. Desse modo podemos 
inferir ainda que o impossível possa ser não fatos, mas 
somente uma opinião de alguém.

Em uma casa rural funcionava uma pequena escola 
em que um garoto todos os dias chegava mais cedo 
para ascender o fogão antigo e bojudo a carvão para 
que o ambiente ficasse aquecido. Ocorreu que certo 
dia a professora e os alunos chegaram e o prédio esta-
va em chamas. O menino estava ao chão inconsciente 
e também já com algumas partes do corpo queima-
das. Naquele imediato momento ele foi encaminhado 
ao hospital. Posteriormente, quando a mãe do meni-
no chegou à escola, o médico disse a ela para que 
perdesse as esperanças, pois em razão de estar com 
boa parte do corpo queimado ele possivelmente não 
sobreviveria. Porém o menino, semiconsciente, ouvia 
toda a conversa e disse a si mesmo que de maneira al-
guma desistiria de viver. E os dias se passaram até que 
o médico chegou para a mãe e disse que ele teria so-
brevivido, mas ficaria inválido pelo resto da vida, pois 
os membros inferiores dele foram devastados pelo 
fogo. Mais uma vez o menino ouvia aquela conversa e 
afirmou com incisão que não iria mesmo permanecer 
inválido por toda a vida. 

Então garoto recebeu alta médica e foi para casa. 
A mãe dia a dia cuidava e fazia massagens nos mem-
bros inferiores dele. Mas não havia resposta. Até que 
certo dia, já na cadeira de rodas, no quintal de casa, 
o garoto resolveu se jogar ao chão e se arrastar até a 
cerca que dividia o terreno. Ele, com grande esforço, 
se levantou apoiado na cerca de madeira e se arrastou 
pé ante pé, tábua por tábua daquele terreno. E assim 
ocorreu por vários dias até que o menino, de vez, se 
pôs de pé e andou. Permaneceu mancando por um 
tempo. Mas voltou a escola e passou a ir andando para 
o colégio. tempos depois começou a correr. E para a 
surpresa de todos, já na Universidade o garoto passou 
a fazer parte do time de corrida daquele educandá-
rio. Esse rapaz ficou tão bom que passou a participar 
de competições no “Arena”, um local de competições 
esportivas nos Estados Unidos, conhecido como “the 
Garden”. O rapaz se desenvolveu tanto que anos de-
pois se tornou o corredor mais rápido dos Estados 
Unidos na competição de milhas. O rapaz chama-se 
Glenn Cunningham. Essa história é baseada em fatos 
reais. E nos ensina que determinação e fé nos condu-
zem a um poder sobrenatural. E ainda que cada um de 
nós é capaz de ser prova viva de seu esforço e de su-
cesso. Não desistamos dos nossos sonhos, dos nossos 
objetivos! Sempre podemos mais! tenhamos força, fé 
e sigamos em frente!

Prova viva de 
um poder sobre 

natural

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

*Michael Stephan da Silva
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Quatro detentos rendem 
inspetor de segurança e 
fogem da APAC de Januária

Ocorrência de disparo acidental de arma 
termina com a apreensão de maconha em 
Bocaiuva

Motorista fica ferido após capotar carro 
na MG-308, em Juramento

Bombeiros de Minas participam de 
capacitação na Europa

Quatro detentos, de 23, 24, 
30 e 31 anos, fugiram da Associa-
ção de Proteção e Assistência aos 
Condenados (APAC) de Januária, 
na noite de domingo (3).

Segundo informações da Po-
lícia Militar, o inspetor de segu-
rança contou que foi rendido 
no início da noite pelos quatro 
homens que fugiram pela porta 
da frente. Antes da fuga, eles es-
tavam exaltados e disseram que 
alguém entraria no local para 
matá-los.

Ainda de acordo com a PM, 
um dos homens roubou o celular 
do funcionário na hora da fuga. 
Posteriormente, o aparelho foi 
devolvido no local por um mo-
totaxista.

A polícia fez rastreamento, 
mas até a publicação desta re-

portagem, os homens ainda não 
haviam sido localizados.

Em nota, a APAC esclareceu 
que não houve nenhum tipo de 
violência e todas as providências 
já foram adotadas. A instituição 
disse ainda que o trabalho conti-
nua normalmente de forma séria 
e comprometida e o fato ocorri-
do não desabona a credibilidade 
e metodologia da APAC.

“O método APAC possui medi-
das específicas e criteriosas para 
atuar diante de situações como 
estas, que são lamentadas, mas 
não podem ser desconsideradas 
diante de uma situação de priva-
ção de liberdade. As forças de se-
gurança de Januária já estão atu-
ando no caso, juntamente com a 
direção da APAC”, diz um trecho 
da nota.

Um disparo acidental de arma 
terminou com a apreensão de ma-
conha em Bocaiuva. Dois rapazes, 
de 17 e 19 anos, foram detidos.

Segundo informações divulga-
das pela Polícia Militar nesta se-
gunda-feira (4), o maior de idade 
deu entrada no hospital da cidade 
com um ferimento causado por 
arma. O disparo ocorreu no Con-
junto Habitacional Geraldo Age-
nor Veloso.

Ao ser questionado pelos po-
liciais, informou que realizava 
manutenção de uma espingarda 
quando o disparo acidental ocor-

reu. Após ser atingido, ele disse 
que entregou a arma para um co-
nhecido e chamou um táxi para 
levá-lo até a unidade de saúde.

Após ser liberado do hospital, o 
rapaz foi com os policiais até um 
matagal, onde a espingarda estaria 
escondida. Durante as diligências, 
os militares ainda se depararam 
com o adolescente e apreenderam 
sete tabletes e uma barra de maco-
nha. Conforme a polícia, o menor 
faz parte do mesmo grupo que o 
rapaz ferido.

Os dois envolvidos foram leva-
dos para a delegacia.

Um motorista, de 40 anos, ficou 
ferido em um capotamento na MG-
308, em Juramento, no domingo (3).

Segundo o Corpo de Bombeiros, 
o condutor viajava sozinho e perdeu 

o controle da direção do carro capo-
tando às margens da pista. Ele ficou 
com o braço preso entre o teto e a 
porta do veículo.

Antes de iniciarem o resgate, os 

militares estabilizaram o carro e elimi-
naram o risco de incêndio por meio 
da neutralização da bateria. Em se-
guida, fizeram o içamento do teto do 
veículo para liberar o braço da vítima.

Ainda de acordo com os bombei-
ros, ele estava com fratura exposta 
no braço e foi levado para a Santa de 
Casa de Montes Claros por uma equi-
pe do Samu.

Deu início no dia 21 de março, na 
cidade de Lisboa em Portugal, o Cur-
so técnico em Substâncias Perigosas 
– tecSP e o Corpo de Bombeiros 
Militares de Minas Gerais (CBMMG) 
encaminhou dois bombeiros para a 
realização do curso que compõe o 
Grupo temático Operacional (GtO) 
de Produtos Perigosos.

Com o apoio do comando do 
Corpo de Bombeiros, da Academia 

de Bombeiros Militar e do Comando 
Especializado de Bombeiros CEB/
Bemad, o capitão Soares e o tenente 
Paulo César deslocaram ao continen-
te Europeu com a finalidade de ad-
quirir novos conhecimentos a serem 
incorporados à atividade desenvolvi-
da na nossa corporação.

O CURSO tecSP ofertado pela 
Escola do Regimento de Sapadores 
Bombeiros de Lisboa ao CBMMG é 

destinado a Bombeiros profissionais 
ou voluntários e outros agentes de 
proteção civil, que integrem ou ve-
nham a integrar equipes de interven-
ção em emergências com substâncias 
perigosas. Os bombeiros mineiros 
que irão participar do referido curso 
são militares que comandam as uni-
dades especializadas no atendimento 
a emergências com Produtos Perigo-
sos no estado de Minas Gerais, além 

disso são agentes de difusão do co-
nhecimento, sendo coordenadores e 
instrutores, nas matérias nos diversos 
cursos do CBMMG.

Assim, o curso é de grande impor-
tância para promover intercâmbio en-
tre as instituições dentro da matéria 
de atendimento a emergências com 
produtos perigosos com vistas ao 
aprimoramento dos atendimentos e 
do planejamento ligado à área.
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Ensino técnico no Brasil ainda foge 
da realidade do mercado

Inscrições para cursos técnicos gratuitos 
começam na quinta-feira (7)

‘Tempos difíceis: qual a escola para um 
autista hoje?’ é tema de live 

Além da formação profissional gratuita, o Governo de Minas fornece ajuda de 
custo para transporte e alimentação dos alunos do programa, que chega a sua 
segunda edição

Oportunidades de qualificação profissional pública e privada 
ultrapassam os 30 milhões, mas focam em setores com pouca 
empregabilidade

O ensino técnico, que já foi 
discriminado frente à graduação, 
se tornou a salvação para muitas 
empresas, que têm dado cada vez 
mais valor a profissionais com 
essa formação. O estudo “Inclusão 
produtiva de jovens com Ensino 
Médio e técnico: experiências de 
quem contrata” mostra que mais 
de 60% das companhias possuem 
ao menos um gestor que foi con-
tratado, inicialmente, com esse 
grau de escolaridade. Esse avanço, 
porém, ainda esbarra na dificul-
dade em encontrar mão de obra 
capacitada para as reais demandas 
de mercado.

A avaliação é do professor Fran-
cisco Borges, mestre em Políticas 
Públicas do Ensino e consultor da 
Fundação FAt. “Alinhar essas ex-
pectativas é crucial para reduzir o 
desemprego, que hoje atinge cerca 
de 12 milhões de brasileiros. O de-
safio hoje é a busca pela excelência 
da capacitação, aquém do necessá-
rio na maior parte dos casos”, diz.

De acordo com ele, atualmente, 

existem mais de 19 milhões de va-
gas de cursos de graduação técnica 
presenciais e mais de 13 milhões 
de vagas para cursos EaD. Ou seja, 
não se trata de um problema de 
quantidade de vagas e sim para 
quais setores elas são ofertadas. 
“às vezes, as políticas educacionais 
priorizam cursos descolados da re-
alidade do mercado”, afirma.

Ele destaca que existem nas 
Instituições de Ensino Superior 
públicas cursos que sequer con-
seguem ocupar suas vagas por 
serem de baixa capacidade de em-
pregabilidade. Não é diferente nas 
instituições privadas, que também 
precisam conhecer mais o mer-
cado, entender as demandas dos 
setores produtivos e se preparar 
para garantir aos alunos um acesso 
a posições de aproveitamento real 
do saber e do fazer.

Sem profissionais com forma-
ção adequada às demandas da eco-
nomia, as empresas têm se encar-
regado de educar a mão de obra. 
Isso porque a profissionalização 

técnica se tornou um diferencial 
até mesmo em setores que, his-
toricamente, não exigiam forma-
ção, caso da hospedagem. Hoje, 
prestadores de serviços criam os 
próprios cursos para preparar e 
auxiliar os profissionais a serem 
contratados, seja para empregos 
fixos ou trabalhos freelancer.

Exemplo dessa movimentação 
pode ser observado na Closeer, 
plataforma que conecta profis-
sionais e empresas com vagas em 
aberto, especialmente nas áreas 
de hotelaria e foodservice. Por de-
manda das empresas parceiras, a 
startup criou um espaço chamado 
EduCloseer, onde os profissionais 
cadastrados são treinados para as 
funções em alta.

Para Walter Vieira, CEO da 
plataforma, o método conhecido 
como microlearning democratiza 
as oportunidades. “A ideia é que 
esses profissionais possam se ca-
pacitar para acompanhar as áreas 
com maiores demandas. todo esse 
ecossistema vem, de fato, favore-

cer o profissional e o mercado”, 
afirma.

Desta forma, todos saem ga-
nhando. Porque diferentemente 
do que o preconceito faz supor, 
curso técnico também promove 

competências socioemocionais. 
Estudo da Escola de Economia da 
FGV-SP mostra que o ensino pro-
fissionalizante pode, embora não 
seja seu sentido primordial, de-
senvolver habilidades não vincula-

das a ocupações específicas, caso 
da empatia, tolerância ao estresse 
e criatividade. todos os atributos 
indispensáveis para carreiras futu-
ras, em um mercado em constante 
transformação. 

Nivaldo Rocha Caldeira, 21 anos, 
é aluno do curso técnico de Enfer-

magem pelo programa trilhas de 
Futuro e tem uma história inspira-

dora de determinação que pode 
servir de exemplo a outros jovens 

O mês de abril é dedicado à 
conscientização sobre o autis-
mo. A campanha tem como tema 
“tempos difíceis”: qual a escola 
para um autista hoje?”. O assun-
to será debatido em live, marcada 
para quinta-feira (7/4), que con-
tará com a participação da psica-
nalista Bartyra Ribeiro de Castro. 
Ela integra a Escola Brasileira de 
Psicanálise (EPB) e a Associação 
Mundial de Psicanálise (AMP).

O evento é uma iniciativa do 
Programa Laços – Psicanálise, 
subjetividades contemporâneas e 

laço social, do Departamento de 
Saúde Mental da Unimontes, que 
envolve o Observatório sobre Po-
líticas do Autismo (Fapol). Conta 
ainda com o apoio da Secretaria 
Municipal de Educação de Montes 
Claros.

A comissão organizadora é for-
mada pelos professores e profis-
sionais Andréa Guisoli, Antônio 
Carlos Ferreira, Antônio César 
Silva, César Rotta Júnior, Christi-
ne Athayde, Cristina Sampaio, Je-
annine Narciso e Rosângela Silveira.

A live será transmitida a partir 

das 20h15, pela plataforma Zoom. 
As inscrições podem ser feitas, 
gratuitamente, pelo email progra-
malacos.unimontes@gmail.com. 
As vagas são limitadas. Conforme 
a organização, o público-alvo será 
formado por todas as pessoas com 
interesse nos temas “autismo”, 
“educação” e “psicanálise”.

Durante a live, a psicanalista 
Bartyra Ribeiro de Castro responde-
rá às perguntas de entrevistadoras 
convidadas. São elas: professora  
Andréa Peixoto Mendes  ( Escola 
Estadual Gonçalves Chaves e Escola 

Municipal Rotary São Luiz), Gláucia 
Luciene Nonato de Carvalho Aguiar 
(assistente social da  Secretaria Mu-
nicipal de Educação), professora 
Graciele Alkmim Lima Veloso (Esco-
la Estadual Quita Pereira) , psicóloga 
Leila Lúcia Gusmão  ( Escola Muni-
cipal Geraldo Pereira de Souza) e 
psicóloga Luciana Canela.

terá ainda a participação de Pa-
trícia Santana da Silva (Atendimento 
Educacional Especializado da Escola 
Municipal Mestra Fininha). A Media-
dora será a psicanalista Andréa Gui-
soli Mendonça. (Portal Unimontes)

que sonham com o ensino técnico 
na busca por uma carreira.

É por meio desse programa do 
Governo de Minas Gerais, que ofe-
rece formação profissional gratuita 
aos jovens, que ele vê a possibilida-
de da concretização de um sonho. 
A boa notícia é que os interessados 
em participar do programa e tam-
bém buscar uma vaga em um curso 
profissionalizante devem ficar aten-
tos: as inscrições para a segunda 
edição do trilhas de Futuro come-
çam na quinta-feira (7) e estarão 
abertas até 25/4.

O programa é uma iniciativa do 
Governo de Minas que, por meio da 
Secretaria de Estado de Educação 
(SEE/MG), oferece cursos técnicos 
gratuitos a estudantes do Ensino 
Médio e jovens que já concluíram 
essa etapa de ensino, em institui-
ções públicas e privadas de várias 
regiões mineiras.

Para a escolha das escolas e cur-
sos disponíveis, o interessado pode-
rá acessar o catálogo com as opções 
a partir de 6/4. A previsão de início 

das aulas é em 25/7. Os links para 
a inscrição poderão ser acessados 
neste site.

Nivaldo diz ver o trilhas como 
uma grande oportunidade. “A en-
fermagem é um sonho para mim. 
tenho que agradecer por ser um be-
neficiário desse programa porque é 
algo que sempre sonhei, mas não te-
ria condições financeiras de arcar”, 
conta o estudante que se desloca do 
Barreiro, onde mora, para o Cen-
tro de Belo Horizonte, onde situa 
a escola Enferminas. Os estudantes 
matriculados e frequentes nos cur-
sos recebem uma ajuda de custo do 
governo de R$ 18 ao dia.

“Começar o curso foi o início de 
um novo ciclo na minha vida. Lem-
bro que quando saiu o resultado eu 
vivi uma noite muito atribulada, por 
estar sem dinheiro para a passagem 
de ônibus para ir fazer a matrícu-
la. Eu pedi dinheiro emprestado a 
uma pessoa para poder ir forma-
lizar o processo, mas não deixei 
escapar a oportunidade”, conta o 
estudante que não vê a hora de 

começar o período de estágios nos 
hospitais ou clínicas, previsto para 
novembro.

PROGRAMA PREVê 116 CUR-
SOS EM 97 CIDADES

Nesta edição, o trilhas de Fu-
turo oferecerá 40 mil novas vagas 
que serão priorizadas aos alunos 
da rede pública estadual, seguida 
das demais redes públicas e da 
rede privada. Serão priorizados 
cursos e localidades com maior 
perspectiva de emprego para os 
jovens, considerando histórico de 
empregos de cada área na região 
e fatores demográficos de cada um 
dos municípios mineiros.

A primeira edição do trilhas de 
Futuro, lançada no ano passado, 
ofertou 75 mil vagas em 110 mu-
nicípios mineiros, com mais de 
50 opções de cursos técnicos em 
um investimento governamental 
de R$ 1 bilhão. As primeiras tur-
mas iniciaram as atividades em 
25/10/2021. (Agência Minas)

Unimontes aborda o autismo no espaço escolar 
em evento nesta quinta-feira (7)
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Joaquim explica seu plano para Úrsula. Constantino permite que Julinha volte 
para à LBA. Julinha se irrita com Mariana por ter a atenção de Darcy Vargas. Arminda 
e Julinha armam para desmascarar Mariana diante de Darcy. Julinha retoma o posto 
de diretora da LBA de Campos. Uma peça da máquina da fábrica quebra, e Davi pede 
que Iara vigie Joaquim. Heloísa incentiva Isadora a se envolver com Rafael. Iara vê 
quando Joaquim não embarca no trem para o Rio de Janeiro. 

todos na casa de Nedda começam a discutir. tina briga com tigrão por causa de 
Soraia. Neném/Paula revela que Roni é pai de tina. Bianca e tina vão com Cabeça 
e Denis para o bar de Gabriel. Neném/Paula manda Paula/Neném se encontrar com 
Rose. Celina demite Deusa. Gabriel conhece tina. Carmem descobre que foi engana-
da e fica furiosa. Paula/Neném convida Rose para participar da campanha da terrare 
Wollinger. Nedda e Jandira conversam com tina. Roni agride Neném/Paula.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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ETGO
BALANGANDÃ

PENETRANTES
BOTESNAFU

PILATESCELA

DLANOSAS
ALDSARAR
JUDOCAMOA

PAISDEGALES
PTEZMANA
OAPOSIBX

INDUBITAVEL
NEUTROIARA

SLEPAIÇ
RATAZANAMEDO

ACADEMICOS

Irreparável; 
fatídico

Nathalia
Timberg,

atriz
brasileira

A função
da zaga em 
relação ao 
time (fut.)

Penduri-
calho or-
namental
(p. ext.)

Neil Arm-
strong, as-
tronauta
dos EUA

Beato;
devoto

Método de 
condicio-
namento

físico

Feitas da 
pelagem

de ovelhas
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Jazeera,

rede de TV 
do Catar

Curar
(doença)

Lutadora
como
Sarah

Menezes

Marcos
Oliveira,

ator 
brasileiro

Intrometi-
do (bras.)

A fase que
sucede à 
adoles-
cência

Pedido 
dos fãs 
no show
do ídolo

Vínculos;
ligações

Versão
brasileira 
da sereia
europeia

Antonio 
Candido,
crítico

literário

Defeito
que causa
a parada
do motor

Ministério

o ProUni

Reação do

Grande roedor que
habita esgotos

(?) do Salgueiro, es-
cola de samba (RJ)

O pH 7
(Quím.)

Sala
(abrev.)

Indis-
cutível

Pele
Antônio
Olinto,
escritor

Parte do
Reino

Unido cuja

Pungentes
(fig.)

Barcos
pequenos

Ave da
família do
cisne (pl.)

Cárcere

Planta de
varandas

Referência
breve a
um fato
Rasteira

Dele, em
francês

Mal como
o herpes

Irmã
(fam.)
Sentar, 

em inglês
(?) Balei-
ro, cantor

Lua de
Júpiter

Impulso; ímpetoDocumen-
to exigido para se
obter assessoria
jurídica gratuitaSaquê

Biocombustível 
usado nos motores

flex (autom.)

(fig.)

que
organiza 

acrófobo
em luga-
res altos

capital é
Cardiff

 3/dst — lui — sit. 4/gana. 6/alusão — gansos — judoca. 8/ratazana. 11/penetrantes.

Mariana acusa Antero de ter vendido Madeleine. José Leôncio aproveita a via-
gem de chalana com a esposa. Mariana pega todo o dinheiro que o marido recebeu 
para honrar as dívidas. Gustavo desabafa com Irma. José Leôncio chega em casa 
com Madeleine e Filó fica estarrecida. Mariana estranha que Irma tenha conver-
sado tanto com o cunhado. Filó se incomoda com perguntas que Madeleine faz 
sobre a paternidade de tadeu. Alguns meses se passam. Madeleine escreve uma 

carta falando que acredita estar grávida e Irma se lamenta com Gustavo. 

Silvestre entrega flores para Franciely, mas a empregada pensa ter sido enviado 
por Ribeiro. Cristóvão fica chocado e conversa com Fátima a respeito das acusa-
ções equivocadas de Gustavo. Fátima entrega as chaves de sua casa para o advoga-
do e convida ele para morarem juntos. Emocionados, os dois se beijam. Cecília e 
Fabiana investigam quem anda colando os cartazes nas costas das colegas e encon-
tram o material debaixo da cama de Valentina. A garota nega que as coisas sejam 

dela. Haydee descobre que a sopa que Flávio preparou estava cheia de laxante.

PROgRAMAçãO DA SEMAnA 

Paredão Falso ‘bbb 22’: enquete 
atualizada aponta larga vantagem 
de brother para quarto secreto

Ex-bbb Rodrigo Mussi apresenta 
sinais de recuperação após acidente: 
‘O semblante está melhor’

Morbius
Legendado em português - 2D

16:00
21:00

Dublado em português - 2D
14:00
16:30
18:30
19:00
21:30

The batman
Legendado em português - 2D

17:00
Dublado em português - 2D

13:20
15:30
20:00
20:40

Os Caras Malvados
Dublado em português - 2D

13:50
16:10

Ambulância - Um
Dia de Crime

Dublado em português - 2D
21:15

Me tira da Mira - 2D
18:45

Ex-BBB Rodrigo Mussi sofreu um 
grave acidente de carro em São Paulo. 
O gerente comercial teve traumatismo 
craniano, uma fratura e um ferimento 
profundo nas pernas e uma lesão na 
coluna.

Rodrigo Mussi, ex-participante do 
“BBB 22”, apresentou uma melhora 
significativa nas últimas 24 horas, de 
acordo com relato dos médicos que 
acompanham o tratamento do geren-
te comercial de 36 anos na Unidade 
de terapia Intensiva (UtI) do Hospi-
tal das Clínicas, em São Paulo. Rafael 
Mussi, irmão mais novo de Rodrigo, 
fez uma publicação no Instagram so-

bre o estado de saúde do ex-BBB.
Ele apresenta sinais de recupera-

ção. Está sendo muito evolutiva a re-
cuperação dele, e isso me deixa muito 
feliz, porque ele tem recebido muito 
apoio de todo mundo. Estive com 
meu irmão agora, e a feição dele, o 
semblante, está muito melhor.

Nesta segunda-feira (04), a astró-
loga que previu um acidente de carro 
envolvendo um participante do “BBB 
22” afirmou no “Mais Você” que, de 
acordo com os astros, Rodrigo ficará 
bem.

ACIDENtE COM RODRIGO MUS-

SI
No domingo (3), Rodrigo Mus-

si, que está intubado, movimentou, 
pela primeira vez, os braços e pernas, 
apesar de permanecer inconsciente, 
respirando com a ajuda de aparelhos. 
à família, médicos afirmaram que o 
“despertar” do paciente deve ser lento 
devido à gravidade da lesão. Ainda não 
há expectativa para a extubação.

O ex-BBB foi internado, na ma-
drugada da última quinta-feira (31), 
depois de sofrer um acidente de carro 
na Marginal Pinheiros, na capital pau-
lista. Ele teve traumatismo craniano e 
múltiplas fraturas pelo corpo.

No decorrer de um dia nas ruas de Los 
Angeles, três vidas irão mudar para sem-
pre. O veterano condecorado Will Sharp, 
desesperado para pagar as contas de hospi-
tal da sua mulher, pede ajuda à única pes-
soa a quem sabe que não devia pedir - o 
seu irmão adotivo, Danny. Criminoso pro-
fissional carismático, Danny faz-lhe uma 
contraproposta: o maior assalto a um ban-
co na história de Los Angeles: 32 milhões 
de dólares. Com a vida da sua mulher em 
risco, Will não pode dizer que não.

Após a eliminação de Eslovênia 
e a vitória de PA na Prova do Líder, 
um novo Paredão foi formado com 
Lina, Gustavo, Arthur e Eliezer na 
berlinda que, desta vez, dará pode-
res ao mais votado. Saiba detalhes!

O “Big Brother Brasil 22” já tem 
uma nova Liderança. Depois de 
vencer uma prova de sorte que deu 
R$ 100 mil ao primeiro colocado, 
Paulo André se tornou o Líder des-
ta semana, que será marcada por 
um Paredão Falso, cujo escolhido 
pelo público será uma espécie de 
Big Boss, podendo acompanhar o 
que acontece na casa de um quarto 
secreto e mexer com a rotina dos 
participantes (veja resultado par-
cial abaixo).

Após a Prova do Líder, PA indi-
cou Linn da Quebrada ao Paredão, 
que desta vez não teve prova Bate e 
Volta e é formado por 4 participan-
tes. No contragolpe, Lina mandou 
Gustavo para a berlinda. A terceira 
indicação, em Arthur Aguiar, veio 
através do voto de Jessilane, que 
venceu uma fase extra da Prova do 
Líder, um sorteio que também deu 
R$ 100 mil para a sortuda.

O mais votado pela casa foi 
Eliezer, que empatou com Pedro 
Scooby e foi emparedado pelo de-
sempate de PA e disputará com os 
outros a ida ao quarto falso.

RESULtADO PARCIAL DE EN-
QUEtE UOL APONtA ARtHUR 
AGUIAR NO QUARtO SECREtO

Uma enquete iniciada pelo Uol 
logo após o fim do programa da tV 
Globo já recebeu mais de 12 mil 
cliques. Nela, o participante Arthur 
Aguiar tem, até o fechamento dessa 
matéria, 72% dos votos para ir ao 
Paredão falso. Em segundo lugar 
aparece Gustavo com 13% dos vo-
tos. Em terceiro, Lina, com 12% e 
por último, com uma votação nada 
expressiva, Eliezer com pouco mais 
de 1% dos votos.

Na atualização com o resultado 
parcial da enquete, nesta segunda-
feira (04), às 13h30, em um total 
de 98.988 votos, Arthur aparece 
com 68,31%, Linn vem em segun-
do lugar com 17,39%, Gustavo em 
terceiro com 11,94% e Eliezer em 
quarto, com 2,36%.
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DIVULGAÇÃO

PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO 

BRUNO HADDAD/ CRUZEIRO 
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Pintópolis inaugura estádio municipal 
e recebe patrol zero km

Governo de MG lança pacote de obras com 
mais de R$ 2 bi para recuperação de rodovias

Com Godín, Atlético se 
reapresenta após título; 
Vargas continua fora

Cruzeiro pode negociar 
atacante William Pottker 
com o Avaí 

Em Pintópolis, Gil Pereira foi recebido por lideranças Prefeito Ley Lopes e deputado Gil Pereira

Travessia do Velho Chico por balsa gera transtornos: Ponte 
São Francisco-Pintópolis deverá ser concluída até outubro de 

2023

Diego Godín durante treinamento do
 Atlético na Cidade do Galo

Lançamento foi feito na sede do Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais, em Belo Horizonte

O deputado Gil Pereira participou 
neste sábado (2/4) de importante mo-
mento para a população de Pintópo-
lis, quando foi inaugurado o Estádio 
Municipal Edvaldo Pereira Fiúza, com 
a presença do prefeito Ley Lopes, dos 
vereadores e lideranças do município 
norte-mineiro.

“Foi uma honra estar ao lado do 
prefeito Ley Lopes, do vice tarcísio 
e do ex-prefeito Eduardo, além dos 
nossos apoiadores, para a inaugura-

ção do estádio municipal. Reafirma-
mos nossa parceria para uma cidade 
cada vez melhor”, declarou o deputa-
do Gil Pereira.

“Entregamos, ainda, uma patrol 
zero km, em parceria com o nosso 
senador Alexandre Silveira, máqui-
nas que será essencial à melhoria da 
infraestrutura de vias urbanas e estra-
das de Pintópolis, incluindo a zona 
urbana e rural. Agradeço a todos o 
carinho e reconhecimento”, ressaltou 

Gil Pereira.

PONtE SãO FRANCISCO-PINtó-
POLIS SE tORNA REALIDADE

Ao atravessar por balsa o Rio São 
Francisco, o deputado Gil Pereira 
celebrou outra grande conquista, al-
cançada graças à sua luta parlamentar. 
“É uma satisfação ver as atividades no 
canteiro de obras para construção da 
ponte que ligará São Francisco a Pin-

tópolis, na MG-402, antiga demanda 
da região, sonho que se torna realida-
de”, destacou Gil Pereira.

A estrutura será uma das maiores 
já construídas no Estado, com cerca 
de 1 quilômetro de extensão, conec-
tando as regiões Norte e Noroeste: 
“Garantirá o transporte de pesso-
as, mercadorias e o escoamento da 
produção regional, com segurança 
e eficiência. Com investimento pre-
visto de R$ 113 milhões, a conclusão 

deverá ocorrer até outubro de 2023”, 
declarou Gil Pereira.

BRASÍLIA DE MINAS | Ao percor-
rer neste sábado (2/4) as estradas do 
Norte de MG, Gil Pereira foi recebido 
no distrito de Angicos de Minas, em 
Brasília de Minas, onde participou 
de uma movimentada reunião com 

lideranças e moradores. 
Ao lado do prefeito Dr Marcus 

Vinícius, da vice Margareth, do de-

putado federal Marcelo Freitas e do 
vereador Elizeu Fernandes, o parla-
mentar ouviu as principais demandas 
relacionadas à associação comunitá-
ria. “Estamos empenhados, através de 
forte parceria e compromisso com o 
trabalho, em levar cada vez mais me-
lhorias para a zona rural e ao homem 
do campo, em especial, desta querida 
comunidade”, salientou o deputado 
Gil Pereira. (CARLOS HUMBERTO – 
Colaborador)

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Infra-
estrutura e Mobilidade (Seinfra) e 
do Departamento de Edificações e 
Estradas de Rodagem (DER-MG), 
lançou, nesta segunda-feira (4/4), o 
maior pacote de obras rodoviárias da 
última década. Uma das obras mais 
emblemáticas e que acaba de ser 
iniciada é a construção da ponte so-
bre o Rio São Francisco, na MG-402, 
no Norte de Minas. A estrutura será 
uma das maiores já construídas no 
estado, com cerca de 1 quilômetro 
de extensão, conectando as regiões 
Norte e Noroeste. Com investimento 
previsto de R$ 113 milhões, a con-
clusão deve acontecer até outubro 
de 2023.

Com mais de R$ 2 bilhões em 
investimentos, o Provias vai requali-

ficar trechos da malha mineira com 
obras de pavimentação, construção 
de pontes e recuperação funcional 
das rodovias.   

Reflexos econômicos positivos 
também são esperados com a rea-
lização do Provias. A expectativa é 
que sejam gerados pelo menos 8 mil 
empregos diretos e 24 mil indiretos 
com a execução das obras.

Durante o lançamento, o go-
vernador Romeu Zema destacou a 
importância do investimento que 
vai melhorar a malha rodoviária de 
Minas Gerais. “Este programa é o 
maior investimento em infraestrutu-
ra da última década. É um processo 
de longo prazo, mas que vai mudar 
a realidade das rodovias mineiras. 
Mais investimento nas estradas signi-
fica melhoria na segurança, redução 

de acidentes, mais atração de inves-
timentos, geração de renda e empre-
gos”, disse. 

O chefe do Executivo estadual 
ressaltou ainda que as melhorias são 
feitas mesmo diante da complicada 
situação financeira do Estado. “Re-
alizamos investimentos e melhorias 
mesmo com um Estado com grandes 
dificuldades financeiras, o que mostra 
que não é só dinheiro que resolve. É 
preciso de gente competente, além 
de comprometimento, planejamento 
e método de trabalho. E estamos pro-
vando que gestão e responsabilidade 
faz uma diferença enorme”, afirmou 
Romeu Zema.

PLANEJAMENtO | Em sua apre-
sentação, o secretário de Estado de 
Infraestrutura e Mobilidade, Fernan-

O atacante William Pottker, 
vinculado ao Cruzeiro, pode ter 
um novo clube nos próximos 
dias. Emprestado ao Al Wasl, dos 
Emirados árabes, o jogador de 28 
anos negocia a ida para o Avaí. Ele 
tem contrato com a Raposa até o 
fim de 2024.

Com salário considerado alto 
pelo clube celeste, Pottker foi 
cedido por empréstimo ao time 
asiático em junho de 2021. Desde 
então, disputou 15 partidas, mar-

cou dois gols e deu quatro assis-
tências. A última vez que entrou 
em campo pelo Al Wasl foi em 30 
de dezembro.

Já pelo Cruzeiro, Pottker dis-
putou sua última partida na der-
rota por 2 a 1 para o América, na 
ida das semifinais do Campeonato 
Mineiro, em maio do ano passa-
do. Pela Raposa, foram 25 parti-
das e seis gols marcados.

O atacante chegou ao clube ce-
leste em novembro de 2020. Para 

tê-lo, a diretoria cedeu ao Inter-
nacional 20% dos direitos econô-
micos do meia Maurício e recebeu 
R$ 1,2 milhão dos gaúchos.  

Sem o retorno de Pottker, o 
Cruzeiro segue apenas com Edu 
para a função de centroavante, 
mas está prestes a anunciar Rafael 
Silva como reforço para a posição.

O interesse do Avaí no atacante 
foi divulgado pelo ge e confirma-
do pelo Superesportes. (Superes-
portes)

Após a festa, o trabalho. tri-
campeão mineiro ao derrotar o 
arquirrival Cruzeiro por 3 a 1 no 
sábado, o Atlético concedeu fol-
ga aos jogadores nesse domingo. 
Na manhã desta segunda-feira, 
foi a vez de retormar os treina-
mentos na Cidade do Galo.

Afinal, o time alvinegro tem 
pela frente, já nesta quarta-fei-
ra, a estreia pelo Grupo D da 
Copa Libertadores. O rival será 
o tolima-COL, no Estádio Mano-

el Murillo toro, em Ibagué, na 
Colômbia. A bola rola às 21h (de 
Brasília).

Para a partida, o Atlético deve 
ter o reforço do zagueiro Diego 
Godín. O defensor uruguaio fi-
cou fora da final no Mineirão por 
conta de dores no joelho. Recu-
perado, treinou normalmente 
ao lado dos companheiros nesta 
segunda.

Por outro lado, o técnico An-
tonio Mohamed deve continuar 

sem contar com o atacante Edu-
ardo Vargas. O chileno, que tam-
bém não enfrentou o Cruzeiro, 
segue em tratamento de uma 
virose.

O elenco do Atlético viaja às 
23h55 desta segunda-feira rumo 
a Bogotá. Da capital colombiana, 
parte de ônibus para Ibagué. A 
previsão é que a chegada seja 
entre 9h e 10h desta terça. (Su-
peresportes)

   NORTE DE MINAS

do Marcato, explicou que o Provias 
atenderá a uma demanda que está 
represada há décadas, uma vez que, 
no governo estadual, não existia um 
programa estruturado para a recu-
peração da malha rodoviária grave-

mente deteriorada. “Existiam apenas 
contratos de manutenção, mas nada 
planejado, de longo prazo e dedicado 
à recuperação do pavimento e melho-
ra da sinalização”, disse.  

Fernando Marcato lembrou que 

para viabilizar o programa, Minas teve 
que driblar várias dificuldades. “tive-
mos que conseguir recursos, fazer o 
projeto, licitação do projeto, recurso 
de licitação, enfim, é uma verdadeira 
batalha”, explicou. (Agência Minas)
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AUTOMOVEL CLUbE 

Muita gente me pedindo para promover UMA NOItE DE GALA 
no tradicional Automóvel Clube este ano para relembrar os ANOS 
DOURADOS com direito ao famoso tapete vermelho. Quem sabe, 
no segundo semestre, mas primeiro a nova diretoria do clube 
comandada pelo amigo, CÉSAR SANtOS, deverá consertar os BA-
NHEIROS e o piso, bem como o ar condicionado do clube que 
foram destruídos. Ninguém entende por que os novos DONOS 
não vendem a parte da piscina e façam uma reforma no grande 
salão de festa que é um PAtRIMÔNIO HIStóRICO DE MONtES 
CLAROS... 

ASFALTO nOS bAiRROS

Como sempre com meu automóvel circulei por vários bairros 
de Moc e fiquei mais uma vez encantado com as novas AVENIDAS 
e a pavimentação de várias ruas de todos os bairros. Hoje, casas 
belíssimas que são verdadeiras mansões estão sendo construídas 
na periferia da cidade, pois o acesso ficou mais fácil e em cada 
bairro, como sabem, tem seu supermercado, sua farmácia, pois 
a MINAS BRASIL está sempre presente nos bairros e devido a 
violência, as casas estão muito bem protegidas com concertinas 
e câmeras. 

FEiJOADA DO THEO MOViMEnTA

Estou muito feliz, pois, depois de dois anos sem promover mi-
nhas festas, graças à Deus, a repercussão da FEIJOADA DO tHEO 
está sendo das maiores e amigos sinceros continuam confirman-
do presença dia 30 no VICHI MARIA, pois estão sempre me pres-
tigiando. A procura das CAMISEtAS continua sendo das maiores 
e como sabem, serão em NÚMERO LIMItADO, por isso mesmo, 
muita gente já está reservando as suas nas boutiques, SAPAZIO e 
Minas Brasil do Shopping Montes Claros, SO LUNA na Dr. Veloso, 
SL StORE no Shopping Ibituruna, ADA tREND CINtHIA MAISON 
entre outras. JUNtO DA CAMISEtA terá o convite que peço para 
as pessoas colocarem o nome no mesmo para participarem do 
sorteio.

SÓ inTERESSE E FALTA DE CARATER

A maioria dos políticos realmente só olham mesmo os seus 
interesses e dos seus partidos. Veja que vexame o que estamos 
vendo agora o ALKIMIM que andava falando horrores do Pt e 
do presidente LULA, sendo agora seu candidato à vice e isso se o 
petista for mesmo candidato. Já estamos vendo uma reviravolta 
nas eleições de outubro. Não será surpresa para ninguém se o 
presidente Bolsonaro sair vitorioso no primeiro turno, se nada 
acontecer ao contrário pois estas pesquisas que estão aí são de-
sacreditadas. 
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O PARqUE ESTADUAL DA LAPA gRAnDE aos poucos começa a ser 
descoberto pelos montes-clarenses, pois é um local realmente especial 
para fazer trilha, com muitas grutas maravilhosas e aguas correntes. In-
felizmente a histórica fazenda das ‘Quebradas’ dos inesquecíveis, Pedro 
e Dona Arinha Veloso está sendo destruída pelo tempo e nunca é demais 
pedir pela sua restauração.

 

ALgUnS anfitriões da cidade estão prometendo abrirem suas casas 
para recepção entre amigos. Realmente está fazendo falta, pois precisa-
mos encontrar depois de dois anos isolados...

DOiS LOCAiS que sempre marco presença aos sábados e domingo: 
encontrar com a DIREtORIA no SKEMA-KENtE, que está sempre super-
lotado e além da deliciosa Feijoada tem um churrasco que é  único.  Aos 
DOMINGOS, almoço que é o melhor da cidade no DUCA GOUMERt. 
Gostei de encontrar ali numa mesa, Ruth Jabur com a sempre linda filha, 
SANDRA JABUR que está dominando as elegantes recepções com seus 
finíssimos BOMBONS DIFERENCIADOS.  Na mesma mesa, Sérgio Jabur 
e a esposa Alessandra. 

FiCO ORgULHOSO quando embarco no aeroporto de Moc e vejo 
que o mesmo foi totalmente reformado e agora está digno da CAPItAL  
DO NORtE DE MINAS, com infraestrutura moderna. FALtA UNS BAN-
COS para as pessoas assentarem quando estiverem esperando os auto-
móveis para busca-los.

ESTÁ TODO MUnDO correndo do Pt, que está tendo dificuldade 
para formar alianças com outros partidos. todos sabem das falcatruas 
dos membros dos partidos nos últimos Governo. E falando no Pt, em 
Januária, havia um OUtDOOR com foto de Lula pedindo para ele não 
visitar aquela cidade e segundo informes, um deputado petista mandou 
rasgar o mesmo. Pode? Coloquem outras vezes...

COMO SAbEM, a badalada FEIJOADA DO tHEO provoca sempre um 
ENCONtRO DE AMIGOS, tanto casais como jovens e não terá somente a 
FEIJOADA pois o Buffet de MARILUCE PIMENtA estará montando outros 
aparadores com COMIDAS MINEIRAS, BACALHAU e outras variedades, 
inclusive o aparador com DOCES ESPECIAIS. Os shows serão intercala-
dos e todo som moderno da NEW SOM com led e iluminação especial, 
inclusive estamos querendo mudar e colocar a placa em outro local. Na 
próxima semana, estarei reunindo com César Costa, os empresários da 
tENDAS, Léo e Leandro, o empresário do som, Luiz Fernando Nobre e 
outros profissionais para já começar com os detalhes finais. 

A DiRETORiA da ‘MINAS BRASIL’ mantendo a tradição vai colocar 
numa das tENDAS, o espaço da BELEZA DA MINAS BRASIL, com sorteio 
de  brindes e profissionais maquiando as mulheres. Este espaço sempre 
foi dos mais procurados.

bREVEMEnTE será lançado na city, um dos livros mais esperados, 
ou seja, sobre a trajetória do inesquecível MÉDICO JOãO VALLE MAURÍ-
CIO, com muitos depoimentos de amigos e causos interessantes.

VAP & VIP

A BELA PROFESSORA de pilates e empresária, LUDMILA 
MURATORI, todo ano arrasa com sua produção que a dei-
xa ainda mais glamorosa. Pelo visto, as camisetas este ano 
serão mais customizadas com detalhes de plumas que está 
na onda.

CAMISETAS ESTA SEMANA- Sexta-feira, estarei lançando 
as CAMISETAS DA FEIJOADA DO THEO, que darão acesso 
ao VICHI MARIA, no dia 30, depois do meio-dia. Elas se-
rão em número limitados e enquanto isso, os MELHORES 
SHOWS continuam confirmando presença para me home-
nagear, quando estarei iniciando as festividades de mais 
56 anos de jornalismo. Realmente temos que comemorar 
esta data tão importante e por várias décadas escrevendo 
diariamente aqui em Moc e outras mais em jornais de Belo 
Horizonte, com o objetivo de sempre promover o nome de 
Montes Claros e do Norte de Minas, sem ter nenhum com-
promisso com nenhum grupo. Mas vamos a FEIJOADA DO 
THEO, que está sendo como sempre preparada e este ano 
deverá superar. Veja aí um dos aparadores com a tradicio-
nal comida mineira. 

TODOS OS APARADORES terão belíssimos arranjos em 
flores tropicais de Vanilda Miranda e criados pelo decora-
dor, César Costa.

QUANDO a camiseta foi amarela, os jovens jogadores, Vic-
tor Oliveira que é hoje um dos mais fortes empresários do 
país, o ex- prefeito, Rui Muniz que é candidato federal, o 
jogador de vôlei Thiago Salsa, Ronaldo e Railda Mourão com 
a filha Fernanda.

NAGJA MINEIRO com o neto, Rodrigo e amiga Tânia Mar-
tins Figueiredo que também estava aniversariando aquele 
dia.

SERÁ NO PRÓXIMO sábado um dos casamentos mais be-
los que unirá na  cidade de Tiradentes, os jovens, Cecília 
(foto) que será uma noiva belíssima quando disser sim para 
Augusto. Por se tratar da união de famílias tradicionais, os 
nomes mais representativos da nossa sociedade estarão 
marcando presença. A cerimonia e recepção serão na Pou-
sada Brisa da Serra, às 16h. Abençoando os filhos, Eninho 
e Maria Clara Rebello Faria, Tadeu e Beth Mendonça Lage. 
Quem for, deve levar agasalhos pois o frio já está forte em 
Tiradentes.

A SEMPRE bela ex-glamour-girl, Janaina e seu esposo Mar-
celo, ai em um encontro com este jornalista, estarão  come-
morando  16 anos de feliz enlace dia 16, às 15h30, no Bonjuá 
Hotel Fazenda, cercados pelo carinho dos filhos,  Arthur, 
Alice e Ana Helena, bem como familiares e amigos.

GOSTO DE VER a garra e o dinamismo dos gêmeos, SÉR-
GIO E ROGÉRIO ATHAYDE,  emoldurados pelo cantor baia-
no Xande do Harmonia do Samba, que junto com Claudia 
Leite e Tony Santos do Parangole estarão lotando o Parque 
de Exposição no próximo sábado, inclusive além da pista 
terá ESPAÇO VIP e camarote ‘Favorito’ open Bar.


